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EDITORIAL 

Pri01avera electoral, lluviosa 
y pasional 

Muchas son las noticias de las que les damos cuenta en este número. Está recién 
finalizada la Semana Santa y todavía tenemos la imagen de nuestros pasos recorriendo 
las calles, del incremento en el número de nazarenos que han vuelto a desfilar, de los 
esfuerzos de las cofradías en introducir mejoras. del pregón que abría oficialmente los 
actos de la primera Semana de Pasión con el dígito dos en primer lugar de la cifra. Una 
semana en la que nuevamente han sido miles los solaneras que se han querido acercar 
a su localidad de origen. Algunos de ellos hacía muchos años que no volvían y se han 
quedado sorprendidos por los cambios de las procesiones. Varios sabemos que han 
hecho firme promesa de volver con más frecuencia. 

Una Semana Santa que ha estado marcada por la lluvia y el buen tiempo en los días 
centrales de la celebración. auténticamente primaverales, haciendo que la mayor parte 
de la gente saliera a la calle a participar o a contemplar los pasos. Son horas de 
reencuentro para muchos, de vivir intensamente la celebración para otros o simplemente 
de fiesta, de amplio puente que se debe aprovechar. 

Decíamos que son muchas las noticias que ofrecemos, porque en este número les 
ofrecemos datos de lo que ha sido la campaña electoral para la renovación de las Cortes. 
Unos comicios que en La Solana han sido realmente tranquilos, con poca polémica, 
aunque defendiendo cada uno su oferta electoral. El 12-M las urnas hablaron y a nivel 
nacional, regional y provincial le dieron el triunfo al PP. 

A nivel local los datos hablan de nueva victoria del PSOE. Los socialistas volvieron 
a imponerse en La Solana, aunque los datos hablan de menor distancia con los 
populares, que han subido en voto. Pero esa subida de votos para los hombres de Aznar 
ha sido generalizada en toda España y en concreto en nuestra provincia y región La 
Solana es la única población mayor de diez mil habitantes en la que el PSOE triunfaba 
de nuevo con holgura. Al final todos satisfechos y eso es una certificación de buena 
salud democrática. 

Otra de las cosas de la que nuevamente debemos hablar es del chapitel de la t01Te. No 
queremos añadir nada más, sólo recomendarles que observen detenidamente los 
bocetos que les ofrecemos, en estas mismas páginas, sobre la actual y lo que será el 
chapitel dentro de escasos meses. Los mayores sienten emoción por ver de nuevo la 
torre tal cual era antes de julio de 1936 y los que no la contemplamos soñamos 
igualmente esperando el momento de su instalación. 

Y otra de las informaciones que ofrecemos y que nos ha llegado a toda España a través 
de los medios de comunicación ha sido el asesinato de una mujer en su domicilio. Toda 
La Solana está ansiosa de conocer el desenlace de las investigaciones, pero al mismo 
tiempo se pide a todos los ciudadanos se abstengan de difundir rumores como los que 
circulan a la hora de redactar estas líneas y que pueden afectar a personas en su honor. 
Los investigadores y la justicia finalmente son los que deben hablar. 

Para finalizar hablar de dos cosas importantes. Por un lado la llegada de la lluvia, al 
menos en abril en abundancia, doblando las precipitaciones del año anterior que 
realmente no fueron muchas. La otra es taurina y es el anuncio de la presentación en 
la plaza de toros de La Solana del torero Julián López "El Juli". Así lo confirmó el 
empresario de Ja plaza y dando fecha concreta como es Ja del 22 de julio. La noticia 
para unos es el bombazo taurino, mientras que otros manifiestan su escepticismo. En 
menos de tres meses tenemos la solución. 
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EL TEMA 

Aurelio Maroto 

Dícese de una ludoteca aquel espacio 
geográfico concebido para llevar a cabo 
juegos. Desde hace un año escaso, La 
Solana cuenta con todo un edificio dedi
cado a tal fin. El matiz fundamental resi
de en que su nombre oficial es "Casa del 
Niño". O sea, se trata de una ludoteca 
infantil. Y el objetivo fundamental, no 
sólo es ocupar a los niños solaneras , 
sino hacerlo desde un punto de vista 
formativo , docente y desde luego diver
tido. 

Un total de 8 monitores , 5 contratados 
por horas y el resto a jornada completa, 
se encargan de coordinar multitud de 
juegos y talleres. Las instalaciones están 
divididas en 3 espacios según edades, de 
5 a 6 años, de 7 a 10 y de 11 a 14. La 
programación del primer trimestre ha 
cubierto con creces las previsiones más 
optimistas de participación en la mayo-

Fachada principal de la casa del niño. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

Casa del Niño o la alteri. 
ría de los casos. La cifra asciende a 203 
inscritos, de los cuales 11 1 niños y 92 
niñas. Por colegios, el Romero Peña se 
lleva la palma con 117 participantes, muy 
por encima de los demás. El Instituto es 
el menos participativo al aportar sólo 8 
niños. La edad y la distancia geográfica 
se apuntan como factores a tener en cuen
ta para una mayor o menor participa
ción. 

"Juego Libre", lo más 
solicitado 

La oferta tiene una aceptación irregular 
en función de los contenidos y las eda
des. Las propuestas de "Juego Libre" 
han constituido el grueso de la inscrip
ción durante el trimestre febrero-abril. 
Hasta 159 chicos y chicas han disfrutado 
de diferentes juegos educativos, de mesa, 
así como actividades de baloncesto, te-

Instalaciones del edificio. 

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

La casa del niño es un complemento a su educacii 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Tema 
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nis, ping-pong y manejo del ordenador. 
El cupo quedó cubierto. La monitora Cati 
Jiménez afirma que "ya no tenemos es
pacio ni personal para admitir a más ni
ños; hemos visto superadas todas nues
tras previsiones". 

Desidia en los niños 
mayores 

Sin embargo, se observa una importan
te desidia en los niños de mayor edad. 
Tanto es así que se inscribieron 77 niños 
y niñas en el segmento de 5 a 6 años, y la 
cifra bajó hasta 21 en el grupo de 11 a 
14. En opinión de las monitoras, "es un 
grupo de edad más apático, pasivo y con 
poco interés por participar en este tipo 
de cosas". En este sentido, los mejores 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

ejemplos están en los talleres de "encua
dernación" y "decora tu ropa" con una 
inscripción cero. La solución es difícil 
por cuanto las motivaciones de esos ni
ños preadolescentes van por otros derro
teros. El curso escolar durante la etapa 
invernal puede se r un freno. Las 
monitoras consideran que en verano es 
distinto, "les daremos una oferta atracti 
va en un período de vacaciones mucho 
más propicio para que interesen". Otros 
talleres como máscaras, manualidades o 
aeróbic sí tienen un mejor tirón entre los 
niños de mediana edad. 

Atención a las madres 

El papel de las madres, en particular 
aquellas que tienen el trabajo en el ho
gar, también se tiene en cuenta. Así lo 
demuestra la realización de un programa 
de habilidades sociales para mujeres con 
hijos adolescentes. Diez madres han acu
dido todos los martes por las mañanas a 
una actividad que, sin ser exclusivamen
te infantil, sí va paralela. 

Apoyo Escolar 

de una pedagoga y una licenciada en 
Magisterio. 

Los 62 niños y niñas participantes se 
aprovechan de sus contenidos cinco días 
a la semana, de lunes a viernes en hora
rio de 5.30 a 8 de la tarde. Este programa 
de apoyo escolar comenzó en enero y no 
final izará hasta el próximo mes de junio. 
Existe un grupo denorninado de "apoyo 
individual" con 7 chavales. El resto se 
reparten entre 2º y 6º de primaria. 

Nueva programación 

La nueva programación para el trimes
tre mayo-julio ya está en marcha. Las 
actividades de "Juego Libre" y una de
cena de talleres por edades, conforman 
el paquete de propuestas para los niños 
so laneros. 

Las novedades son marquetería, 
cuentacuentos y escayola. Pero, sin duda, 
una de las actividades más sabrosas son 
los campamentos. Está previsto realizar 
un campamento de infancia para niños y 
niñas de 8 a 12 años, durante 5 días, en la 
Granja Escuela "Baños del Sagrario", 
cerca de la localidad toledana de San 
Pablo de los Montes. 

La Casa del Niño tam
bién presta atención al ren
dimiento cotidiano a nivel 
escolar. Es otro de los pi
lares importantes de la ac
tividad de la 1 udoteca. 
"Apoyo Escolar" hace hin
capié en la lectura com
prensiva y la solución de 
problemas. Se trata de un 
apoyo complementario a 
las tareas escolares del día 
a día. El equipo de moni
tores cuenta con el apoyo Los niños solaneros se divierten en la ludoteca. 

J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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CARNAVAL 

El Carnaval más participativo 
Aurelio Maroto 

El carnaval del 2000 ha podido 
marcar un récord de participación. 
Sin datos concretos, la impresión es 
esa. La Plaza Mayor fue un ejemplo 
claro, ya que constituyó un auténtico 
hormiguero del sábado al martes. La 
Solana se echó a la calle. 

El pistoletazo de salida lo dio el 
pregón del sábado 4 de marzo. La 
murga "Los Camareros" hicieron un 
repaso histórico y una parodia 
denominada "Nieve de Estrellas", 
al u si va al programa televisivo "Lluvia 

de estrellas". Manuel Jiménez fue 
elegido "Carnavalero" y acudió 
ataviado de manchego. El pregón, 
que comenzó con retraso, llenó el 
Cine Cervantes . Las murgas prota
gonizaron el domingo. "Los futuros 
camareros" ganaron el concurso 
infantil, y "Los del barrio de Las 
Latas" el de mayores. El lunes marcó 
la pauta el desfile de carrozas. 
Originalidad, colorido y alrededor de 
800 personas entre músicos y danzan
tes. "Tatachín", con "Nefertiti", logró 
el "premio gordo" en pugna apretada 
con "Pizca más, Pizca menos". 

El martes comenzó con ambiente 
manchego en la plaza gracias al 
concurso de gachas. Por la tarde, 
centenares de niños so laneros demos
traron gracia, elegancia y muchas 
ganas de disfrazarse en el desfile 
infantil, cuyo reco!Tido es cada vez 
más amplio dado el interés que 
despierta. 

El entieITo de la sardina volvió a 
cerrar el carnaval. El luto festivo y 
muchos kilos de viandas cubrieron la 
Plaza Mayor. Diez mil kilos de leña y 
un zurra gigante acompañaron la 
diversión. 

La murga "Los Camareros" y su parodia "Nieve de estrellas". El "Carnavalero 2000" muestra su placa de cerámica. 

"Los futuros camareros", ganadores del concurso infantil. Los de "Barrio de las latas" primer premio en murgas adultos. 
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CARNAVAL 

Tatachín ganó en carrozas con "Nefertiti". 

Gran participación en el concurso de disfraces de niños. 

Algunos casi se abrasaron sacando ascuas para las viandas 
tras el entierro de la sardina. 

9 

Canguro y cría, ganadores del desfile en categoría A. 

La trastienda del Carnaval 
Pudo ser el buen tiempo. O simplemente unas 

enormes ganas de divertirse. En cualquier caso, La 
Solana demostró que es muy carnavalera. Ya el 
jueves se pudo ver al popular "Paquillo" vestido de 
Astérix. La máscara callejera estuvo presente, y el 
desfile del lunes dejó claro que tenemos un gran 
carnaval autóctono.No hace falta traerlo de fuera. El 
baile del Cervantes recordó al de los mejores tiempos. 

Sin embargo, no faltó la polémica. Premios sí, 
premios no. He ahí la cuestión. Alguna palabra más 
alta que otra por el veredicto del jurado en las 
murgas y la eterna discusión: ¿mejor Tatachín o 
Pizca más ... ? Si se aceptan las bases, se aceptan las 
decisiones del jurado. Mirándolo mal, sería mejor 
eliminar los premios y a ver qué pasa. Mirándolo 
bien, la competencia y los premios estimulan e 
invitan a mejorar el disfraz, la letra, la música, la 
gracia o lo que sea. Muchos "puristas" del carnaval 
piden la pena de muerte para los premios; otros, 
también carnavaleros de pro, opinan lo contrario. 

Sea como sea, La Solana se viste de máscara en 
carnaval, y las cosas positivas abruman a las 
negativas. 
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lAcctJELECCIONES J2-M 

Una campaña tranquila 
El 12-M volvió a ser una lección de normalidad 

democrática. La campaña electoral fue tranquila. Se notó 
que no eran unas municipales, y salvo algún "puntazo" de 
unos y otros, no hubo grandes polémicas. La jornada 
electoral fue un ejemplo de democracia, sin incidentes de 
ningún tipo. Al final, nueva victoria socialista en La 
Solana, aunque el PP recortó distancias respecto a otras 
veces. 

Pedro José M-Albo coloca un cartel del PP. 

Minuto de silencio por las últimas víctimas terroristas. 

Nemesio De Lara y Diego G-Abadillo pegan propaganda. 

ELECCIONES 12 de marzo de 2000 
TOTAL ELECTORES 

TOTAL VOTANTES 
ABSTENCIONES 

VOTOS EN BLANCO 
VOTOS NULOS 

11.509 
8.988 78'09% 
2.521 21 '91 % 

101 
67 

CASA DE CULTURA 
Participación 

PSOE-Progresistas 
pp 
IU 

OTROS 

1.765 
965 
725 

37 
5 

79'18% 
55'71% 
41'85% 

2'13% 
0'28% 

De las cuatro mesas de este colegio 
en dos ganó el PP y en las otras dos el PSOE. 

COLEGIO SAGRADO CORAZÓN 
Participación 

PSOE-Progresistas 
pp 
IU 

OTROS 

2.281 
1.211 

985 
44 

6 

78'19% 
53'91% 
43'85% 

1'95% 
0'26% 

De las cinco mesas del colegio tres fueron victoria 
del PSOE y dos del PP 

10 

CANDIDATURAS 

PSOE-Progresistas 
pp 
IU 

OTROS 

4.792 
3.784 

213 

54'32% 
42'89% 

2'41% 

COLEGIO EL SANTO 
Participación 

PSOE-Progresistas 
pp 
IU 

OTROS 

3.123 
1.348 

979 
78 
11 

78'77% 
55'79% 
40'52% 

3'22% 
.0'45% 

En este colegio, que contó con seis mesas 
el PSOE ganó en 3 y el PP en otras 3. 

-COLEGIO ROMERO PENA 
Participación 

PSOE-Progresistas 
pp 
IU 

OTROS 

2.482 
1.508 

855 
54 

7 

76'60% 
62'21% 
35'27% 

2'22% 
0'?.6% 

En cinco de las seis mesas del colegio lograba 
la victoria el PSOE y en una de ellas el PP. 
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Elecciones 12-M 

La campaña socialista 
La candidatura del PSOE comenzó su campaña con la 

pegada de carteles en la Plaza Mayor, guardando un 
minuto de silencio por las víctimas del terrorismo. El 
primer mitin lo daban en la Casa de Cultura el sábado 26 
de febrero con el candidato al Congreso José Manuel 
Caballero, la diputada regional Cristina Quintana y el 
secretario local. El lunes 28 de febrero tenían un acto 
sectorial con mujeres en Salones Plazcom, intervino el 
secretario local, además de Blasa Delgado y la presidenta 
provincial en Ciudad Real, Teresa Lizcano, en un acto 
para mujeres. 

Con la presencia de la número uno al Congreso por la 
provincia de Ciudad Real, Clementina Díez, y el secretario 
general de Nueva Izquierda a nivel nacional, además del 
secretario local, se celebró en el auditorio del Don Diego 
un mitin en la tarde del 4 de marzo. La campaña la cerraron 
con otro mitin en la Casa de Cultura en la noche del 9 de 
marzo. Intervinieron Diego García-Abadillo, la directora 
regional de Cultura, María Ángeles Díaz Vieco, y el 
secretario provincial Nemesio de Lara. 

Blasa Delgado se dirige a las mujeres en un acto sectorial. 

Diego López Garrido y Clementina Díez en rueda de prensa. 

El mitin de cierre contó con Nemesio De Lara. 
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La campaña popular 
Al igual que los socialistas, pegaron sus carteles a las doce y 

un minuto de la jornada que inauguró la campaña electoral, 
tras guardar el minuto de silencio junto a sus adversarios por 
las víctimas del terrorismo. Y el día 1 de marzo celebraban su 
primer mitin en el auditorio del Don Diego con el número uno 
al Congreso, Javier Rupérez, la candidata al Senado Teresa 
Novillo, el diputado provincial José María Molina y el presi
dente local Pedro José Martín Albo. 

La número dos al Congreso por Ciudad Real, Carmen 
Quintanilla, visitaba diversas fábricas de La Solana el 2 de 
marzo, tenía una comida con mujeres y ofrecía una rueda de 
prensa en la sede de los populares. Y precisamente con otra 
rueda de prensa del presidente local Pedro José Martín Albo en 
su sede, cerraban la campaña electoral el 9 de marzo. 

Otras candidaturas 
La presencia en La Solana de otros partidos se limitó a pegada de 

carteles por la candidatura de Izquierda Unida, mientras que el CDS de 
Mario Conde pegó carteles además de recorrer las calles con megafonía 
y repartir propaganda. Precisamente los carteles de esa candidatura en 
la Plaza Mayor fueron colocados en un panel del PP, que a las pocas 
horas tapaba con imágenes de Aznar las de Mario Conde. 

Javier Rupérez volvió a visitar La Solana. 

Rupérez junto al ex-presidente local Francisco Luna. 

Carmen Quintanilla habló de mujer en La Solana. 
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Elecciones 12-M 

Todos quedaron contentos 

\ 
Primera votación de Diego-García Abadillo como alcalde. 

Pedro José Martín-Albo ejerce su derecho al voto. 

Los resultados finale s de las últimas 
legislativas en La Solana parece que dejaron 
contentos a todos. El PSOE porque ganó una 
vez más, y el PP porque aumentó su apoyo 
en las urnas. En efecto, el 12-M recortó 
considerablemente las diferencias entre 
socialistas y populares. Sin embargo, los 
primeros volvieron a ganar por más de mil 
votos y hubieran logrado otra mayoría 
absoluta de haber sido unas municipales. El 
PP solanera mejoró, pero fue el único que 
perdió en los pueblos de Ciudad Real 
mayores de diez mil habitantes. 

Nada más conocerse los resultados, los 
líderes locales realizaron sus primeras 
declaraciones públicas en Radio Horizonte. 
Diego García-Abadillo dijo que "los 
solaneras siguen valorando las ideas 
progresistas". Respecto a la abstención, 
aseguró que "ha pe1judicado a las opciones 
de izquierda, pese a lo que el Partido Popular 
ha sido incapaz de romper el techo de los 
3.800 votos" . El secretario provincial de los 
socialistas, el solanera Nemesio de Lara, 
declaró que "La Solana es como una isla en 
la provincia para los socialistas en estas 
elecciones". Eso sí, calificó a Almunia como 
un líder nacional "poco con-eteado", que 
junto al nefasto pacto con IU "nos han 
pe1judicado a nivel nacional". 

El presidente local del PP, Pedro José 
Martín-Albo, se mostró contento, primero 
por la aplastante victoria en todo el Estado, 
y después por los resultados locales, "La 
Solana es cada vez menos socialista; 
seguimos acortando distancias" . Sí admitía 
que no lograron el objetivo de llegar a los 
4.000 votos, una de las metas que se habían 
propuesto. 

Caravana nocturna 

Pese a su derrota en La Solana, varios 
jóvenes populares celebraron por todo lo 
alto el triunfo de Aznar a nivel nacional. 
Recorrieron de madrugada las calles de la 
localidad haciendo sonar el claxon de sus 
vehículos, con banderas al viento y 
profiriendo gritos de "Presidente, presidente" 

Nemesio De Lara, secretario provincial del PSOE, votó en su localidad natal. y "Somos los mejores". 
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SUCESOS 

Isabel Parra asesinada a golpes en su domicilio 
Paulino Sánchez 

La noticia se extendía corno reguero de 
pólvora en el mediodía del viernes 7 de 
abril. Sobre las dos menos cuarto del 
mediodía la solanera F.C.B. llevaba la 
comida a su tía abuela Isabel Parra Plaza 
a la vivienda de la calle Aceituneros nú
mero 2. Al llegar a la puerta la encuentra 
abierta, lo que ya considera poco habi
tual. Pasa dentro de la vivienda y tras 
entrar en la habitación que se utiliza ha
bitualmente para la estancia diurna se 
encuentra con la dueña de la casa tendi
da en el suelo, en un gran charco de 
sangre. 

Isabel Parra Plaza, de ochenta años de 
edad, estaba tumbada en el suelo con 
signos claros de haber muerto a golpes. 
La estancia, una cocina, tiene removidos 
los muebles, como signo de buscar algo 
en su interior. Y al lado del gran charco 
de sangre en el que se encuentra la an
ciana hay dos sillas pequeñas mancha
das de sangre. 

Inmediatamente la sobrina avisa a las 
vecinas y la noticia se conoce por la 
población. Se avisa a la Policía Local, a 
la Guardia Civil y al Juzgado, acuden 
familiares y curiosos. La casa es precin
tada por la Policía Judicial una vez que 
el cuerpo es retirado en un féretro para 
que le sea practicada la autopsia. 

Lo que vieron 
las vecinas 

Vecinas y familiares de la fallecida se 
encontraban en la puerta de la vivienda y 

Esta es la casa en la que fue asesinada Isabel Parra. 

narraban para GACETA lo que habían 
visto al entrar en el domicilio de Isabel, 
"estaba tumbada en el suelo, de espal
das, con la cabeza en un gran charco de 
sangre y con las manos ensangrentadas, 
además de signos de ensañamiento por 
los golpes que tenía en la cabeza". Esos 
mismos testigos presenciales indicaban 
que las vecinas habían pasado a la vi
vienda a los gritos del familiar que le 
llevaba la comida. 

Sobre el estado de la vivienda señala
ban que "los cajones de las habitaciones 
estaban abiertos, la ropa revuelta, el ar
mario con las puertas abiertas, así como 
los cajones de la mesa de la televisión 
abiertos y todo revuelto". Señalaban que 
a lo largo de ese día no habían visto a 
Isabel, quien sí había salido el día ante
rior para atender al panadero. Era una 
mujer, añadían, que no abría fácilmente 
la puerta a quienes llamaban. 

A raíz de los sucesos comenzaba una 
serie de rumores sobre detenciones, de
claraciones y posibles culpables. Incluso 
la noticia tuvo alcance nacional cuando 
la primera cadena de TVE ofrecía un 
reportaje dentro del programa "Gente", 
en el que se ofrecían datos e imágenes, 
así corno declaraciones de las vecinas y 
la policía local. 

Por otro lado las labores de investiga
ción de la Policía Judicial siguen adelan
te. Según parece son muchas las pistas 
que se siguen, pero todo en el mayor 
sigilo. No obstante los rumores circulan 
por la población apuntando incluso a 
posibles autores de los hechos. Desde el 
Ayuntamiento se emitía un comunicado 
pidiendo a los ciudadanos que no difun
dieran los bulos o rumores que apunta
ban a determinadas personas como auto
ras mientras no sean confirmados por los 
investigadores. 

El féretro es depositado en el vehículo funerario. Multitud de curiosos se acercaron al lugar de los hechos. 

13 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #158, 3/2000.



/ 

lacct~ POLITICA 
La voz de la Gestora socialista 

Máximo Díaz-Cano ejerce de portavoz del 
PSOE a nivel nacional 

Paulino Sánchez 

La dimisión del secretario general 
del PSOE Joaquín Almunia, en la 
misma noche de las elecciones 
generales del 12 de marzo, llevó 
asimismo a la dimisión de la Ejecutiva 
Federal socialista. Por ese motivo era 
nombrada una Comisión Gestora, o 
Comisión Política que es su nombre 
oficial, que preside el presidente de 
Andalucía Manuel Cha ves y en la que 
el solanero Máximo Díaz Cano figura 
como portavoz hasta que sea elegida 
una nueva Ejecutiva en el Congreso 
de julio. 

Nada más conocerse la noticia 
hablábamos con Máximo Díaz Cano 
sobre su nuevo cargo, señalando el 
también secretario general del PSOE 
en Cuenca y diputado al Congreso 
que ese nuevo cargo supone para él 
una gran responsabilidad. "El ser 
portavoz de la Gestora es para mí una 
gran satisfacción, pero acompañada 
de una gran responsabilidad, ya que 
estoy en la Comisión en representación 
de la Federación Socialista de Castilla
La Mancha y eso obliga a mucho". 

Máximo Díaz Cano indicaba a 
GACETA que la misión que tiene por 
delante la Gestora es la de "preparar 
todo para la celebración del Congreso 
en la tercera semana de julio, del que 
saldrá una nueva dirección política". 
Añadía el portavoz nacional del PSOE 
que "en estos momentos lo que 
realmente nos piden los ciudadanos 
es que nos dediquemos no a hablar de 
nosotros mismos, sino a realizar 
propuestas para resolver sus proble
mas y necesidades". 

En cuanto a los rumores sobre la 
posibilidad de que sea José Bono el 
próximo secretario general del PSOE 
indicaba Máximo Díaz Cano que "es 
algo que deben decidir los propios 

Díaz-Cano en su primera comparecencia 
como portavoz. (Publicada por Diario 16, el 
29-03-2000. Foto: /. Aizpuru) 

es una persona cualificada, que 
además tiene capacidad política 
demostrada y acreditado lideraz-go 
político y social al haber ganado 
cinco veces por mayoría absoluta 
en Castilla-La Mancha". 

Carrera poi ítica de 
Máximo Díaz-Cano 

Nacido en La Solana en el año 
1960, Máximo Díaz Cano ha 
ocupado di versos cargos 
institucionales y en el PSOE. Ha 
sido director general de Cultura de 
Castilla-La Mancha, así como 
gobernador civil de Cuenca, además 
de consejero de Administraciones 
Públicas y portavoz del Gobierno 
Regional. Ha sido diputado al 
Congreso por Cuenca y senador en 
la última legislatura. En su calidad 
de secretario regional de los 
socialistas conquenses figuró como 
número uno al Congreso en esa 
provincia el pasado 12 de marzo, 
cuando era elegido nuevamente 
diputado. 

Máximo Díaz-Cano en los estudios de Radio Horizonte. 
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G Ha sido noticia 

Desde el 1 de abril, nuevo servicio de limpieza viaria 

INUSA ya limpia 70 kilómetros de calles 

Flota de vehículos de limpieza de INUSA para La Solana. Demostración de la máquina barredora. 

Paulina Sánchez 

La empresa privada INUSA (Ingenie
ría Urbana S.A.) ya limpia nuestras ca
lles. En la tarde del viernes 31 de marzo 
fue presentada oficialmente en un acto 
celebrado en la Plaza Mayor. Desde la 
mañana del sábado 1 de abril, INUSA se 
encarga de realizar la limpieza viaria de 
toda la población. La empresa se esta
blece en La Solana por un periodo de 15 
años, una vez lograda la concesión del 
servicio. 

Al acto de presentación asistieron los 
miembros de la Corporación Municipal 
encabezados por el alcalde, Diego 
García-Abadillo. Los nuevos empleados 
de la empresa procedieron a realizar una 

demostración simbólica de las activida
des de limpieza que pueden realizar al
gunas de las máquinas incluidas en la 
flota adquirida para sacar adelante el tra
bajo. El equipamiento consta de una má
quina barredora, otra de arrastre, un equi
po de riego y baldeo, una basurera que 
prestará apoyo constante durante las épo
cas de caída de la hoja o en fiestas, ade
más de una moto triciclo para limpieza 
de contenedores de residuos urbanos. El 
material se completa con cuatro carritos 
clásicos de limpieza. 

El delegado de zona de INUSA, Alfon
so García, declaró que realizarán una 
limpieza "seria y completa, como veni
mos demostrando durante veinticinco 
años en Alcázar y diecinueve en 

22 belgas visitan un molino de aceite 
Un grupo de 22 belgas, pertenecientes a una 

asociación de Promoción Cultural y Comercial 
entre Castilla-La Mancha y el Benelux, 
visitaron el 14 de abril La Solana y más 
concretamente el molino de aceite de Paulina 
Bueno. Según informó a GACETA la 
intérprete que les acompañaba, Andrea 
Uyttersprot, "están muy interesados en el 
aceite de oliva, que en Bélgica es muy 
recomendado para las enfermedades coro
narias y teniendo en cuenta que allí es tan caro 
como el oro". 

Por su parte Juan Tomás Bueno, represen
tante de la firma visitada, declaraba que les 
habían mostrado las instalaciones antiguas y 
posteriormente las modernas "para que 

Turistas belgas en la fábrica. 

comprueben el cambio experimentado a la 
hora de la elaboración de los aceites", 
añadiendo que esperan que este tipo de visitas 
abra nuevos cauces a la comercialización. 
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Momento de la presentación. 

Valdepeñas". Por su parte, el alcalde des
tacó la necesidad de este servicio, sobre 
todo por el tráfico, el trabajo de la mujer 
y otras circunstancias, "en determinadas 
calles, esa limpieza ya no Ja realizaban 
los propios vecinos". La inversión al
canza los 30 millones de pesetas. 

"El Parterre" entrevista al 
presidente de la Diputación 
El número seis del periódico escolar 

"El Parterre" salía a la calle el mes de 
abril y entre otros artículos ofrecía 
una entrevista al presidente de la 
Diputación de Ciudad Real, Nemesio 
de Lara, realizada por los alumnos de 
quinto del centro. En ella se le realizan 
diferentes preguntas sobre su vida 
política, sin que falte la faceta de 
maestro y director del colegio hasta el 
año 1987, cuando dejó la escuela para 
dedicarse a la alcaldía primero y 
posteriormente a su actual cargo. 
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·SEMANA SANTA 

Lluvia, buen tiempo y mucha . . . ,/ 
part1c1 pac1on 

La Semana Santa se comenzó anunciando el cartel en el que 
figuraba la imagen de la Virgen de las Angustias y la revista de 
la Asociación de Cofradías, en cuya portada figuraba la ima
gen de la Virgen de la Soledad del Santo Sepulcro. Pero era en 
la noche del sábado 15 de abril cuando comenzaban los actos 
con el pregón que este año pronunciaba el poeta Luis Romero 
de Ávila en el auditorio de la Casa de Cultura, quien ofrecía un 
anuncio lírico de la Pasión de Cristo recorriendo los principa
les acontecimientos, analizándolos desde la esperanza, el amor 
y el perdón en la fe cristiana. El acto se complementó con un 
concierto de marchas procesionales de la orquesta de viento de 
la Escuela Municipal de Música solanera, dirigida por Ángel 
Sancho. 

Un poco de todo, en cuanto a procesiones, ha tenido la 
Semana Santa del año dos mil. Procesiones recortadas, otras 
suspendidas y las que han desfilado con un tiempo 
auténticamente primaveral. El Domingo de Ramos se iniciaba 
con intensa lluvia hasta poco antes de iniciarse el desfile 
procesional. A la hora del comienzo y con amenaza de lluvia 
comenzó el desfile de la Borriquilla. Al llegar a la altura de la 
calle Carrera se desviaba, en vez de seguir a la Plaza Mayor y 
antes de llegar a la Plaza de Canalejas se adoptó el paso ligero 
por la intensa lluvia. 

El Vía Crucis del Martes Santo, en el barrio del Parterre, tuvo 
que celebrarse dentro del templo de Santa María debido a la 

La Virgen de la Esperanza estrenó mantilla. 
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Luis Romero de Ávila durante su pregón. 

lluvia que caía a las diez de la noche. Todo lo contrario que la 
noche del Miércoles Santo, en el que con tiempo primaveral 
desfiló el Cristo del Amor en el Vía Crucis desde la parroquia 
de Santa Catalina con cientos de asistentes. 

Igual que se puede decir del resto de las procesiones. El 
Jueves desfiló la Vera Cruz, con las imágenes del Niño Jesús, 
Oración en el Huerto, Ecce Horno, Jesús y el Cirineo, Cristo 
del Amor y Virgen de la Esperanza. En la mañana del Viernes 
lo hicieron el Niño Jesús, La Flagelación, Jesús Rescatado y la 
Virgen de la Soledad. 

En la del Entierro de Cristo desfilaron los pasos del Cristo de 
la Agonía, El Calvario, Virgen de las Angustias, Santo Sepul
cro y Virgen de la Soledad, y finalmente en la mañana del 
Domingo de Resurrección Jesús Resucitado y la Virgen de la 
Alegría, con el fondo de caramelos y pasodobles. Todas las 
procesiones contaron con la presencia de numerosos peniten
tes, así como clero y autoridades locales, alcalde Diego García
Abadillo y presidente de la Diputación Nemesio de Lara, 
siendo muchos los fieles que acudieron a los diferentes oficios 
en los templos. 

Las tres bandas solaneras acompañaron las diferentes proce
siones. La de Jesús Rescatado lo hizo con la Borriquilla. Las 
tres bandas, Jesús Rescatado, San Sebastián y Banda Munici
pal, cuyos componentes estrenaban uniforme y con nuevo 
director como es Ángel Sancho por primera vez dirigiendo en 
Semana Santa, lo hicieron Jueves y Viernes Santo y la última 
acompañó igualmente al Resucitado. 
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Semana Santa 

1 

r 

Soledad del Sepulcro que estrenó manto y carroza. 

Virgen de las Angustias con su nueva carroza. 

Faroles y Evangelistas, novedades en las andas de Jesús Rescatado. 

17 

Novedades del 2000 
La primera de ellas el Domingo de Ramos al pasar la misa 

al final de la procesión y no tras la bendición de las Palmas 
y ramos de olivo, como se hacía hasta ahora. Por lo que 
respecta a las cofradías señalar que la Vera Cruz estrenó 
mantilla para la Virgen de la Esperanza y contó con el 
acompañamiento de tres bandas, una más que en años 
anteriores, la de cornetas y tambores de San Sebastián. 

Por su parte la cofradía de Jesús Rescatado estrenó faroles 
dorados para el paso del titular, con velas de cera en el 
interior y cuatro imágenes talladas de los evangelistas junto 
a los mismos, además de diversas mejoras en los varales de 
los anderos, repujados en oro y con una borla en la parte 
delantera, una sobrefalda hasta el suelo, patas sustituyendo 
a las horquillas y seguro de accidentes para los portadores. 
La cofradía estrenó igualmente una nueva bandera para la 
Virgen de la Soledad, con los colores negro y blanco, que 
ha sido bordada por las Monjas Dominicas de La Solana. 
Otra de las novedades ha sido un cordón de oro para el 
escapulario de Jesús Rescatado. 

Nueva carroza plateada, con farolas de cera y que estrenó 
la Virgen de las Angustias en la procesión de la tarde del 
Viernes Santo, cuyo importe asciende a dos millones ocho
cientas mil pesetas, que podrá ser llevada por veinticuatro 
portadores. La imagen tampoco llegó hasta Santa Quiteria, 
desviándose como hace años por la calle Pozo Santa Quiteria 
hasta su ermita. 

En esa misma procesión del Santo Entierro la cofradía del 
Santo Sepulcro estrenaba importantes reformas en la carro
za y un manto negro para la Virgen de la Soledad. El manto 
lleva bordados de oro, aunque es sencillo. Por su parte la 
cai.Toza está realizada en madera tallada de tablero, con 
cuatro corneros y unos adornos suplementai.ios. Lleva asi
mismo nuevos varales dorados, así como focos alumbran
do al manto y dos nuevas farolas , siendo el importe de 
manto y cai.Toza de un millón setecientas mil pesetas. 
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IX Semana de la Mujer 

Hacia la igualdad de oportunidades 
Con el lema "La igualdad de oportunidades: Un compromiso 

con nuestro futuro" , se celebró del 20 al 26 de marzo la IX 
edición de la Semana de la Mujer, que se inauguraba el prime
ro de los días en el auditorio del Don Diego por la concejala de 
la Mujer, Manuela González Horcajo, que junto a la responsa
ble del CIEM, María Jesús Rodríguez Brusco, entregó los 
premios a las ganadoras del concurso "Proyectos mujer en la 
empresa". 

El primer premio, de cincuenta mil pesetas, ha correspondido 
al trabajo "Zona sin complejos", de la solanera María Jesús 
Rodríguez Brusco Delgado; el segundo premio, de treinta mil 
pesetas, era para Consoli Torres García, de San Carlos del 
Valle, por "Casa de turismo rural Aldonza", y el accésit local 
para Juana Ortiz Tercero por "El pan de la vida". 

Otras actividades de la semana fueron la proyección de la 
película "Solas", un viaje al Parque Natural de Cabañeros, así 
como una charla sobre la maternidad en la mujer trabajadora, 
que corría a cargo del profesor de la Universidad de Castilla
La Mancha Luis Colorado. 

Con el VI Festival de Mujeres Artistas solaneras, celebrado 
en el teatro Cervantes, finalizaba la Semana. En el mismo hubo 
desde canción española a flamenco, demostraciones de aeróbic 
y la puesta en escena del sainete "Fea y con gracia" de los 
hermanos Álvarez Quintero. El festival contó con la participa
ción de treinta y cinco mujeres. 

Doscientas mil pesetas para Mozambique 
Un total de doscientas mil pesetas, conseguidas por la venta del 

libro "Los legados de la tierra", realizado por la Universidad 
Popular, eran entregadas el 23 de marzo por el alcalde Diego García 
Abadillo al presidente local de la Cruz Roja, Gregorio Uriel, 
momento que recoge la foto para su envío a los necesitados de 
Mozambique. En el acto estuvieron presentes la concejala de 
Ayuda al Tercer Mundo y las responsables de la UP, encargadas de 
editar el libro. 

Ganadoras del Concurso IX Semana de la Mujer. 

Representación teatral de la Asociación de Mujeres. 

Curso de relajación para mujeres 
Un total de veintidós mujeres participaron en un curso de relajación y 

vicios posturales, organizado por el CIEM y que tuvo una duración de 
treinta horas . Lo impartieron las monitoras Marisol Morales y Manoli 
Peinado y en el mismo se pretendía corregir algunas posturas que tienen las 
mujeres a lo largo del día, agachándose, cogiendo peso, problemas de 
espalda, cervicales, lumbares y articulaciones. 

Coral de la ACAZ durante el recital de música sacra ofrecido el martes 
santo en la parroquia de Santa Catalina, con la actuación de la soprano 
Felicidad de Toro y el tenor Guillermo Orozco. 

La Asociación conmemoró el 14 de marzo el 70ª aniversario del estreno 
de La Rosa del Azafrán. 
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El Ayuntamiento solicita 
nuevas cabinas telefónicas 

La Comisión de Gobier
no del Ayuntamiento de La 
Solana acordó firmar un 
convenio con la Compa
ñía Telefónica, con vistas 
a la instalación de nuevas 
cabinas en la localidad en 
algunos barrios o puntos 
de la población donde en 
la actualidad no se pueden 
encontrar, al mismo tiem
po que se eliminarán las 
barreras arquitectónicas 
para que puedan tener ac
ceso a ese servicio las per
sonas que tengan algún 
problema en ese sentido. 

Juventudes Socialistas pide la 
dimisión de Manuel Marín 

El coordinador local de Juventudes Socialistas, Pedro Manuel Moreno, 
pedía en una rueda de prensa, celebrada en la Casa del Pueblo el 26 de 
marzo, la dimisión del diputado Manuel Marín, como una medida para 
comenzar con la renovación del PSOE ante la celebración del próximo 
Congreso. Moreno acusó a la Comisión Gestora del PSOE de estar 
formada por las mismas personas que antes dirigían al partido y apoyó 
a líderes como Bono o Nemesio de Lara, apostando por renovar los 
cargos como fórmula para salir de la crisis. 

Al cierre de esta edición ha quedado constituída la nueva Coordinadora 
Local a cuyo frente se encuentra Ángela Ortega Antequera. 

El párroco de 
Santa Catalina se 

reincorpora tras . ,, 
una operac1on 

Tras una intervención 
en la que se le realizó un 
trasplante de córnea en 
el ojo derecho, se ha re
incorporado a la parro
quia de Santa Catalina el 
titular del referido tem
plo Francisco Jiménez 
González, quien ya con
celebraba la misa de la 
tarde del lunes en el re
ferido templo. 

Primera boda 
del2000 

La iglesia de Santa Catalina ha 
sido el escenario de la primera 
boda del 2000, en concreto el 18 
de marzo a las 5 de la tarde. Se 
casaron Petri Alhambra Prieto y 
Cipri Rodríguez-Brusco Parra. Lo 
curioso de la noticia es que un 
hermano del novio, Lalo, celebra
ba su matrimonio con María José 
en el mismo templo y fue el últi
mo de 1999. Los dos hermanos 
son hijos de Juli Parra y Felipe 
Rodríguez-Brusco, conocido po
pularmente como "Pin". 
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Finalizan las obras de la calle 
Emilio Nieto 

Concluyeron las obras del acerado y asfaltado de la calle Emilio 
Nieto. Según declaró a GACETA la concejala de Obras del 
Ayuntamiento, Blasa Delgado, se ha realizado la sustitución de las 
aceras viejas, que carecían de impermeabilidad, además se han eliminado 
las barreras arquitectónicas, evitando igualmente el acceso de los 
vehículos a las aceras. Posteriormente se procedió a la excavación de 
la calle, rebajando la rasante de la misma, y al asfaltado, colocando dos 
nuevos pasos de peatones a la altura de las calles Trafalgar uno y otro 
de la calle Cánovas del Castillo. 

Más de dos millones en la campaña 
contra el hambre 

Dos millones ciento noventa y seis mil pesetas se han recaudado este 
año en la campaña contra el hambre por la Coordinadoralnterpairnquial 
de Jóvenes y el Grupo de Misiones, con actividades como colectas, 
venta de bocadillos y venta de productos de comercio justo en una 
exposición de la Casa de la Iglesia y cuyos beneficios se destinan a una 
zona de la India. Según declaró el sacerdote Julián Martín, estas 
cantidades hacen de La Solana el pueblo más solidario en esta campaña, 
dentro del Arciprestazgo Mancha Este al que pertenece. 

Mercadillo por Mozambique 

Un total de 955.000 pesetas se llevan recaudadas en la campaña pro
Mozambique del Colegio San Luis Gonzaga, de las Hijas de la Caridad. 
En el mercadillo, tanto en el colegio como en la Plaza Mayor, la venta 
de productos sumó, 705.000 pesetas, a las que hay que unir otras 
250.000 del Ayuntamiento y la recaudación de una obra de teatro en 
mayo. 
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Ha sido noticia 

R. ,, . "L B " 1tmos exoticos con a azanca 

Alrededor de un centenar de personas acudieron a disfrutar 
de la actuación del grupo "La Bazanca" la tarde-noche del 
viernes 14 de abril. Una interesante mezcla de ritmos tradicio
nales castellanos y en parte del oeste de España. "La Bazanca" 
lleva dos décadas en los escenarios, aunque sólo un lustro 
como profesionales. El público solanero pudo escuchar una 
música fresca, genuina y sin trucos. Paco Díez es el principal 
vocalista, y "Cacho" se encarga de dar vida a varios instrumen
tos . 

Los dos miembros del grupo vallisoletano realizan su gira 
acompañados por el sudamericano Lucho Medina, experto en 
música afroperuana. Se pudieron escuchar instrumentos bas
tante exóticos, tal y como muestra la imagen de GACETA. 

Cuadros en tela de Antonia Fernández 

Del 9 al 16 de abril Antonia Fernández Villahermosa, 
natural de Bolaños, presentó en una sala del Centro Cultural 
Don Diego una muestra de trabajos consistentes en cuadros 
de tela, pintados y colocados hoja a hoja, pistilo a pistilo, 
todo desunido, a base de mucha mano de obras y horas, 
indicaba la propia autora, que señaló que sobre todo es 
muy solicitado por parejas de novios sobre todo por lo 
novedoso y teniendo en cuenta que son colores señores y 
nada fuertes. 
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Exaltación de la saeta 

Organizado por la Asociación Músico Cultural Flamenca de 
nuestra localidad, se celebró en la noche del sábado 8 de abril, 
en el auditorio de la Casa de Cultura, contando con la presen
cia de numerosos aficionados al género que aplaudieron las 
intervenciones de Mari Nieves Nieto, de Jerez de la Frontera, 
Agustín Navmrn y Tali, los dos de la Peña El Cabrerillo de 
Linares, e Isabel Perales, de Tomelloso, acompañados por el 
guitm-rista Niño Ricardo y componentes de la banda de corne
tas y tambores de Jesús Rescatado. En la primera parte se 
interpretm·on saetas y en la segunda diferentes estilos de fla
menco. 

Premio en Alicante para Isabel del Rey 
La poeta solanera Isabel del Rey ha conseguido un nuevo 

premio poético. Concretamente en la población alicantina de 
Cocentaina, en un certamen mariano dedicado a la Virgen del 
Rosario, por su poema "Felicidades Madre", poema inspirado 
precisamente por su madre y unas reflexiones que le llevaron a 
su composición. 

Fotografía de la joven solanera agraciada con un premio 
sorteado por la sucursal de El Monte en la localidad. El "botín" 
consiste en una completa vajilla, cubertería, juego de café y 
mueble incorporado. Todo un regalo que le vendrá como anillo 
al dedo a esta recién casada. 
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Organizado por INEM y Ayuntamiento 

48 técnicos en el 1 Seminario de Empleo 
Un total de cuarenta y ocho técnicos, 

agentes de Desarrollo Local y 
directores de Oficina de Empleo, 
asistieron el 30 de marzo al Primer 
Seminario de Empleo y Desarrollo 
Local, que organizado por el INEM 
(Instituto Nacional de Empleo) y el 
Ayuntamiento se celebró en el Centro 
Cultural Don Diego y en el que sobre 
todo se trató de la potenciación de la 
figura del Agente de Desarrollo 
Local. 

CENTRO LOCAL 
DE INNOVACIÓN 
Y PROMOCIÓN 

ECONÓMICA 

que en el desarrollo local tienen tanto 
Ayuntamiento como Mancomu
nidades, indicando el primer edil 
solanera que la celebración de este 
Seminario era como un premio al 
Municipio, pionero en la creación de 
la Agencia de Desan-ollo Local, y 
señalando que la inversión en empleo 
y formación en los últimos años ha 
superado los mil millones de pesetas 
y ahora se ha presentado al INEM un 
proyecto para que los parados de larga 
duración o jóvenes tengan una 
posibilidad de salida cuando lleven 
seis meses, con una serie de posi
bilidades. 

Tanto el director provincial del 
INEM, Lucilo Cuñado, como el 
alcalde solanero Diego García 
Abadillo, resaltaron la importancia AYUNTAMIENTO DE LA SOLANA 

Curso de gestión de empresas 
Del 27 de febrero al 17 de marzo se ha celebrado en las aulas 

del Centro Cultural Don Diego un curso de gestión para peque
ñas y medianas empresas, al que asistieron treinta empresarios 
de la localidad. La clausura se celebró el 27 de marzo en el 
salón de sesiones del Ayuntamiento con la entrega de diplomas 
a los participantes, acto que contó con la presencia del presi
dente de la Cámara de Comercio de Ciudad Real, Juan Antonio 
León Triviño, y del alcalde Diego García Abadillo. El primero 
felicitó al Ayuntamiento por el interés en crear nuevas empre
sas, mientras que el alcalde resaltó el interés de los alumnos en 
las enseñanzas recibidas. El curso se realizó gracias a un 
convenio firmado por la Cámara y el Ayuntamiento a través 
del CEEI (Centro Europeo de Empresas e Innovación). 
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El delegado de Industria, en el 
edificio de usos múltiples 

En la mañana del miércoles 8 de marzo visitaba nuestra localidad el 
delegado provincial de la Consejería de Industria de la Junta de 
Comunidades, Juan José Fuentes, quien junto al alcalde visitaba las 
obras del edificio de servicios múltiples, momento que recoge la 
fotografía, así como el Vivero de Empresas y las obras del Polígono 
Industrial, ofreciendo además una rueda de prensa en el Ayuntamiento. 

Curso de atención telefónica 
Con la participación de asociaciones de La Solana y San Carlos del 

Valle, se celebró del 21 al 30 de marzo en el Don Diego un curso de 
atención y gestión telefónica a las asociaciones, organizado desde la 
Mancomunidad La Mancha, en colaboración con la Asociación de 
Acciones Integradas de Desanollo, cuyo coordinador provincial, Jesús 
Salcedo, asistía a la clausura del mismo, en colaboración con la 
Fundación Telefónica y la Fundación Pere Tarrés de Barcelona. Los 
temas tratados en él curso han sido diversos, desde el aumento de 
eficacia a la potenciación de la imagen. 
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Será idéntico al antiguo y sustituirá al actual 

Santa Catalina recuperará el chapitel 
que cayó en la Guerra Civil 

Aurelio Maroto 

El sueño de muchos solaneros que 
no llegamos a verlo y hemos de 
conformarnos con fotografías, se hará 
definitivamente realidad. La TolTe de 
Santa Catalina tendrá nuevo chapitel, 
réplica del que cayó, pasto de las 
llamas, el 25 de julio de 1936. 

Así lo anunciaron en rueda de prensa 
los sacerdotes de la Parroquia, quienes 
se mostraron pletóricos ante la noticia, 
a la vez que confiados y optimistas en 
cuanto a la financiación de un proyecto 
que, a la vez que ambicioso, también 
es costoso. 

El nuevo chapitel sustituirá al actual , 
que data de 19 57 y por cierto acaba de 
ser restaurado. Como el antiguo, 
tendrá una esbeltez y altura muy 
superior al que hay ahora. A falta de 
conocer más detalles técnicos una vez 
llegue el proyecto, sí podemos ade
lantar que será de madera y pizan-a, 
copia lo más fiel posible del que había. 
La torre ganará entre 1 O y 12 metros 
de altura, hasta convertirse en un 
monumento equivalente a un edificio 
de 20 plantas, es decir, aproxima
damente 60 metros en vertical. Ni 
más ni menos, nuestra ton-e volverá a 
ser lo que era antes del 36. 

Francisco Jiménez cree que es una 
gran noticia. El pán-oco asegura que 
La Solana y sus gentes se lo merecen, 

La torre en plena restauración. 

"son muchos los que constantemente 
nos preguntan por el chapitel", dijo. 
Al respecto, comparó el chapitel actual 
con un sombrero prestado, "está bien, 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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pero no es el suyo, y hay que 
sustituirlo". El proyecto ya está siendo 
redactado. Estará en manos de la 
Pan-oquia en pocos días. J ulián Martín 

, 
EXPOSICION Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926/ 63 20 00 

926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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Report(:lje 
habló del gran interés mostrado por el 
Delegado Provincial de Cultura de la 
Junta, Ángel López, respecto al templo 
de Santa Catalina. Hubo una reunión 
que calificó de secreta en la que ya se 
acordó dar luz verde al proyecto. Se 
ha preferido guardar la noticia hasta 
después de las elecciones. Al igual 
que su párroco, Julián Martín justifica 
la recuperación del chapitel en base a 
la demanda de todo un pueblo. 

Durante los meses que tarde en llegar 
los permisos, solicitar subvenciones, 
etc., entre 4 y 5, se buscarán los 
recursos necesarios para financiar un 
presupuesto que asciende a 40 
millones de pts. Francisco Jiménez se 
refirió a la economía actual. Cómo 
está la caja de la iglesia a día de hoy. 
Por fortuna, la situación es saludable 
dentro de las apreturas. Desde el 1 de 
abril todos los donativos van ya 
destinados a la financiación del nuevo 
chapitel. 

Torreón y nueva 
iluminación 

Al margen del chapitel, la rueda de 
prensa fue aprovechada para hablar 
de otras cosas relacionadas con la 
restauración de la iglesia. Tal es el 
caso del torreón del siglo XII 
descubierto durante los trabajos. Julián 
Martín habló del interés del Delegado, 
Ángel López, para realizar un estudio 
mediante "catas", por si hubiera un 
yacimiento arqueológico enterrado 
bajo esas piedras ya casi milenarias. 

También reveló que se han iniciado 
contactos para una nueva iluminación 
exterior de la iglesia, a través de un 
programa con la empresa Unión 
Penosa. Chapitel actual. 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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Así será el nuevo chapitel. 

ti 

EXPOSICION .V VÉNfA: . 
C/ Del Vagón, 16 

Tels.: 926/ 63 20 00 
926 64 85 02 

Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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Gaceta VIDA MUNICIPAL 
PLENO DEL 25 DE FEBRERO 

Unanimidad en los puntos y 
desacuerdo en las mociones 

Paulino Sánchez 

Por unanimidad se aprobaron 
catorce de los quince puntos del 
orden del día del pleno ordinario 
celebrado en febrero por la Cor
poración Municipal , uno por 
mayoría socialista y abstención de 
la oposición popular y el debate 
llegó en las mociones de urgencia 
presentadas por el PP, que final
mente o bien fueron declaradas 
como de no urgencia por el equipo 
de Gobierno o retiradas por el propio 
grupo Popular. 

Todos los puntos del orden del día 
fueron aprobados con el voto de socialistas y 
populares, salvo el número quince del Pleno, 
en el que se debatía el anexo sobre las obras de 
acerado en la calle Emilio Nieto y la 
reclamación de contribuciones, que según 
indicó el alcalde habían realizado 68 vecinos, 
señalando que lo habían atendido como 
reclamación y no como recurso por haber 
llegado fuera de plazo. 

En ese punto el portavoz del PP, Pedro José 
Martín Albo, señaló que su grupo se abstenía, 
señalando el alcalde Diego García Abadillo 
que no entendía la postura cuando la oposición 
había votado favorablemente el anexo en la 
Comisión de Obras. 

Mociones de la oposición 

Los populares no hicieron uso del punto 
último, el de ruegos y preguntas, pero sí 
presentaban con carácter de urgencia un total 
de ocho mociones, que fueron desestimadas 
por el equipo de Gobierno al señalar que, 
desde su punto de vista, no tenían el carácter 
de urgente. El portavoz popular leyó el texto 
de las mociones, la primera sobre la creación 
de un Fondo Económico en la Diputación de 
ayuda a los municipios por 400 millones de 
pesetas, así como otra para que se reduzca el 
3% el premio de cobranza por la Diputación a 
los Ayuntamientos. 

Las dos mociones fueron desestimadas por 
la mayoría de gobierno y en ese punto 
intervenía el concejal Nemesio de Lara, que 
además es presidente de la Diputación, 
señalando que la primera de las mociones ya 

había sido desestimada en pleno del organismo 
provincial, mientras que en la segunda tiene 
previsto estudiarla en una reunión con todos 
los alcaldes de la provincia, por lo que se 
consideraba no eran de carácter urgente. 

Otras mociones del PP eran para crear un 
seguro de accidentes de deportistas con la 
rebaja del servicio de cobranza, adquisición 
de un nuevo coche para la Policía Municipal, 
creación de una plaza de arquitecto, reducción 
del 50% en las tasas de los pensionistas, 
creación de los premios a los mejores 
deportistas locales en una gala, además de 
proponer que todas las asociaciones locales 
que no reciban una ayuda de cien mil pesetas 
les sea elevada la subvención a esa cantidad. 

Finalmente cuatro fueron declaradas como 
no urgentes, la primera, segunda, séptima y 
octava, y se retiraron para ser pasadas a las 
Comisiones correspondientes las números tres, 
cuatro, cinco y seis. En ese punto el concejal 
Nemesio de Lara señaló que en la propuesta 
de las mociones, sobre todo las que llevan 
asignada una cantidad por adquisición de algún 
bien, creación de alguna plaza o subvención, 
debe concretarse al mismo tiempo qué partida 
hay que modificar, ya que caso contrario se 
caería en una ilegalidad y el acuerdo sería 
impugnado por la Subdelegación del Gobierno, 
en el caso de que hubieran sido aprobadas por 
el grupo mayoritario, pues hay que presentar 
una alternativa vía ingresos y en el . caso de 
puestos de trabajo la plantilla ya estaba 
aprobada en la oferta de empleo público. Ante 
tal situación el portavoz del PP estimó oportuno 
retirarlas. 
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Minuto de silencio 
y puntos de 

acuerdo 

Antes de comenzar el pleno se 
guardó un minuto de silencio por 
las víctimas del terrorismo y se 
acordó elaborar una proposición 
institucional al respecto. Los 17 
concejales asistentes, 12 del PSOE 
y 5 del PP, aprobaron por unani
midad el acta de la sesión anterior, 
mientras que en escritos y comuni
caciones tuvieron conocimiento de 
la petición a la Subdelegación del 
Gobierno para que se pueda expedir 

en la localidad el DNI, la petición de 
subvenciones para construir una vivienda 
tutelada, la solicitud al Insalud para que 
acondicione el funcionamiento del aire 
acondicionado en el Centro de Salud, al ser de 
su competencia, además de pedir cursos para 
formación de empleados. 

El resto de puntos era aprobado por 
unanimidad, solicitándose ayudas al Fondo 
Regional de ayuda a municipios para 
alumbrado y limpieza viaria, el convenio para 
instalaciones empresariales en polígonos de 
propiedad privada en la Avenida de la 
Constitución, Mercado Municipal y Zona 
Camino Cruces Viña Botero, aprobar el 
reglamento de Honores y Distinciones del 
Ayuntamiento, solicitar al INEM un taller de 
empleo para mayores de 25 años con tres 
módulos de 27 personas para el parque de La 
Moheda. 

Igualmente fueron solicitadas subvenciones 
para cubrir una de las piscinas municipales y 
una pista deportiva del Colegio Humilladero, 
para acondicionar la Casa de la Encomienda y 
dedicarla a servicios culturales, creación de 
una segunda vivienda tutelada para chicos 
discapacitados, eliminación de barreras 
arquitectónicas en diversas calles y ascensor 
en el edificio de servicios múltiples , 
subvenciones para diversos campeonatos 
locales en modalidades deportivas, mejora en 
la iluminación del escenario de la Casa de 
Cultura. 

Así como un acuerdo con Telefónica para 
canalización de la red en el Polígono Industrial 
y proyecto del Teatro Municipal. 
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PLENO DEL 28 DE MARZO 

El PP considera "desproporcionada" la subida 

Aprobadas las nuevas tarifas del agua 
Paulina Sánchez 

Dieciséis de los diecinueve puntos del orden 
del día del Pleno Extraordinario celebrado por 
el Ayuntamiento el 28 de marzo fueron 
aprobados por unanimidad de los dos grupos 
de la Corporación, mientras que en tres de 
ellos votaba en contra el grupo de la oposición, 
las nuevas tarifas del agua, la contestación al 
recurso de los vecinos de la calle Emilio Nieto 
y la adquisición de terrenos cercanos al 
Polígono Industrial. 

Pese al elevado número de puntos , 
diecinueve, el pleno tuvo una duración de una 
hora, siendo el único punto de debate el de las 
nuevas tarifas del agua para el año actual , que 
figuraba como punto catorce en el orden del 
día y que comenzó con una explicación del 
alcalde en la que señalaba que por un lado los 
precios del agua potable no habían subido en 
los últimos tres años, mientras que el IPC lo 
había hecho en un 6,3%. 

Diego García Abadillo señaló que ahora la 
subida del agua era del 2,9, el IPC del año 
1999, pero indicó por otro lado que se había 
levantado una nueva depuradora por la Junta 
de Comunidades y el Ayuntamiento que había 
supuesto un coste de 538 millones de pesetas 
para instalar un nuevo sistema que incremen
taba los costes en personal más de nueve 
mmones, en electricidad se había pasado de 
cinco millones a más de quince al año, 
igualmente los productos químicos que se le 
adiciona se habían incrementado en dos 
millones. 

Por otro lado añadía que había que sumar 
otros gastos a los anteriores, como el canon 
que ha impuesto el Gobierno de la nación por 
extraer agua del Pantano de Vallehermoso y 
otro canon por verter las aguas residuales al 
Río Azuer, en total más de nueve millones de 
pesetas que hasta ahora no se pagaban. El 
alcalde solanero señaló que el Ayuntamiento 
asumía el canon reseñado para pagarlo 
directamente, mientras que al tener ahora un 
agua que se ha bajado en su dureza más de 81 
grados franceses, era justo que se incrementara 
el precio. 

En rueda de prensa al pleno señaló Diego 
García Abadillo que el precio del agua 
aumentaba porque aumentaba su calidad y en 
concreto la subida suponía que el litro de agua 
potable pasaba a costar al ciudadano de 20 a 
25 céntimos, siendo la subida por tramos de 

La subida del precio del agua ha provocado controversia. 

30 pesetas el metro cúbico además del 
incremento del 16,7% en la cuota fija. 

Para el portavoz del grupo popular, Pedro 
José Martín Albo, la subida se puede calificar 
de desorbitada y exagerada, aunque señalaba 
que se alegraba de que la calidad del agua 
fuera superior con la nueva depuradora, 
indicando que consideraban excesiva la subida 
del 27%, así como la de los cánones. 

Pedro José Martín Albo declaraba en rueda 
de prensa que si a la empresa que lleva 
actualmente el suministro de agua no le es 
rentable suministrar agua, "lo mejor que puede 
hacer es dejarlo en manos del Ayuntamiento, 
que se munipalice el mismo y se absorba a los 
trabajadores''. Indicó que ellos no estaban de 
acuerdo con la subida, porque así lo dijeron en 
su momento en su programa electoral 
añadiendo que los ciudadanos solaneros no 
son responsables de que existan unos gastos 
adicionales en la estación depuradora. 

Igualmente el portavoz del PP se intere-ó 
por la forma de ingreso del anon que le 
corresponde pagar a la empresa concesionaria 
del servicio de aguas, respondiendo el alcalde 
que será el interventor quien responda a esa 
pregunta al no encontrarse presente en el 
pleno. 

Calle Emilio Nieto y 
terrenos del Polígono 

Otro de los puntos en los que no estuvo de 
acuerdo el Partido Popular fue en la negativa 
a admitir un recurso de 30 vecinos de la calle 
Emilio Nieto sobre las contribuciones 
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especiales por el arreglo del acerado. De los 
68 vecinos que reclamaron con anterioridad 
ahora son 30 los que solicitan pagar el 10% 
como máximo, siendo desestimada la petición 
por el equipo de Gobierno. 

Los populares votaron igualmente en contra 
de la adquisición de seis hectáreas de terreno, 
ubicadas junto al polígono industrial, por 
considerar que no es el sitio más idóneo y 
debían adquirirse en otro lugar, al mismo 
tiempo que consideraban demasiado caro el 
precio de diez millones que se va a pagar por 
el mismo.En el resto de puntos del pleno hubo 
unanimidad, aprobándose el acta de la sesión 
anterior, además de solicitarse diversas ayudas 
a la Diputación Provincial, para ventilación 
del Polideportivo "Antonio Serrano", arreglo 
de la calle Empedrada, mejoras de las salas de 
exposiciones en el Centro Cultural Don Diego 
y restauración de frescos en la Iglesia de San 
Sebastián. 

Igualmente se aprobó un convenio con la 
Consejería de Industria para la promoción de 
actividades empresariales, modificación del 
proyecto de acceso al polígono industrial, así 
como la restauración del Castillo dePeñarroya, 
ademá de solicitar competencias en materia 
de anidad, aprobar el contrato de limpieza 
viaria y varias permutas de terrenos con 
ecinos de la localidad, siendo nombrado 

Juez sustituto Fernando NavaiTo Lozano. 
En escritos y comunicaciones, se tuvo 

conocimiento de la memoria de actividades 
de la Policía Local, del presupuesto del 
Patronato Municipal de Deportes y de la 
concesión de diversos planes de empleo y 
formación . 

¡1 

1 
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PLENO DEL 13 DE ABRIL 

El Pleno de la unanimidad 
Paulino Sánchez 

Los seis puntos del orden del día de 
este pleno extraordinario fueron aproba
dos por unanimidad de los dos grupos 
políticos que forman el Consistorio, ple
no por lo tanto sin debate y de escasa 
duración en el que se comenzaba apro
bando el acta de la sesión anterior y en el 
que los munícipes tuvieron conocimien
to de la solicitud de un certificado para 
continuar con las obras de ampliación 
del Instituto Modesto Navarro, además 
de conocer la subvención que recibe el 
Ayuntamiento de la Consejería de Bien
estar Social para atención a minusválidos, 
en concreto cuarenta y un millones ocho
cientas veinte mil pesetas para el Centro 
Ocupacional y ocho millones trescientas 
sesenta y cuatro mil para la vivienda 
tutelada. 

Continuaba la sesión con la solicitud 
de subvención al INEM para un plan de 
zonas rurales deprimidas, por el que ese 
organismo aportará treinta y cuatro mi
llones seiscientas cincuenta mil pesetas, 
siendo el resto a cargo del Ayuntamien
to, todo para un plan con destino al par
que de La Moheda en el que participarán 
75 parados a lo largo de tres meses. El 
grupo popular daba su voto afirmativo al 
punto, pero su portavoz Pedro José Mar
tín Albo solicitaba que no se apure en los 
plazos de entrega de documentación. 

75 parados tendrán trabajo en la zona de La Moheda. 

Igualmente se aprobaba por unanimi
dad el pliego de cláusulas administrati
vas para el nuevo acceso al Polígono 

Industrial, con un total de sesenta y tres 
millones. Una vez concedida la autoriza
ción por el Ministerio de Fomento se 
aprobó ese pliego, señalando en el plie
go de condiciones que debe hacerse a la 
mejor oferta y otros datos relacionados 
con ese acceso desde la N-430, siendo 
integrada la Comisión por el alcalde, por 
la concejala de Obras Blasa Delgado por 
el equipo de gobierno, y el concejal 
Valentín García Abadillo por el de la 
oposición, además de los técnicos co
rrespondientes. 

Igualmente se aprobó el proyecto de 
reparcelación en la parcela número 6 del 

Nueva señañización del tráfico rodado 

Un buen número de calles de nuestra localidad están cambviando 
el sentido de su circulación. La señalización está siendo modifi
cada al objeto de adaptarse a las necesidades que, según las 
autoridades, tiene La Solana respecot al tráfico rodado. Muchos 
conductores habrán comprobado ya esta circunstancia, al princi
pio molesta ya que puede provocar despistes debido a la costum
bre. 

Operarios municipales están estos días terminando de instalar 
las nuevas señales de tráfico,en su mayoría nuevas direcciones 
prohibidas. El Ayuntamiento pidió mediante nota de prensa 
disculps por las lógicas molestias, pero considera que contribuirá 

Polígono Industrial, merced a una sen
tencia del Tribunal de Castilla-La Man
cha, acatando la decisión del mismo y 
volver a unificar las parcelas según indi
ca la sentencia, finalizando el pleno con 
una petición a la Junta de Comunidades, 
en concreto a la Consejería de Cultura, 
de ayudas para mejoras museográficas. 
Concretamente se solicitan más de cua
tro millones para el Centro Cultural Don 
Diego, en concreto para ser invertidas en 
almacén, vitrinas, soporte de esculturas 
y equipo audiovisual. El pleno contó con 
la asistencia de 11 de los 12 concejales 
del PSOE y los 5 del PP. 

a mejorar el tránsito fluido de vehículos por la población. La señalización de muchas calles ha cambiado. 
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Presentó la memoria de 1999 

La Policía Local triplica las sanciones de 
tráfico en un año 

Aurelio Maroto 
Nuestra Policía Local presentó la me

moria de actuaciones de 1999. Un exten
so trabajo, dividido en 10 capítulos, en 
el que se explica con detalle casi todo lo 
que un solanero quisiera saber sobre lo 
que hacen nuestros agentes al cabo de un 
año. Entre otras cosas, el informe revela 
un aumento en el número de servicios 
realizados, un descenso en atestados ju
diciales por faltas o delitos, y sobre todo 
una considerable subida en el número de 
sanciones por infracciones de tráfico. En 
concreto, se triplicó el número de mul
tas, no porque los conductores hayan 
sido el triple de rebeldes, sino porque la 
Policía ha sido el triple de rigurosa. 

Una localidad pacífica 

En rueda de prensa, el sargento-jefe 
Manuel Marín destacó los apartados más 
importantes de una extensa memoria di
vidida en diez capítulos. Entre ellos, re
saltó el bajo nivel de actos delictivos que 
tiene La Solana, "tenemos uno de los 
grados de delincuencia más bajos de la 
provincia, incluso de la región, algo re
conocido por las altas instancias". En 
este sentido, Marín aprovechó para agra
decer a la población "su gran civismo, 
colaboración y respeto hacia nosotros". 
De hecho, la Policía Local tramitó du
rante el año pasado un total de 61 atesta
dos judiciales, 15 menos que el año ante
rior. Sí destaca que una buena parte de 
las denuncias han sido por robos. Como 
dato, la cantidad de atestados es la mis
ma de 1995. 

Sin embargo, se han tramitado 1.432 
denuncias por infracciones de tráfico 
durante 1999, cifra que no sorprendería 
si no fuera porque en un año se ha tripli
cado el número de sanciones (587 en el 
98). El cabo Alfonso Condés, autor de la 
memoria, explicó las razones de un au
mento tan exagerado, "simplemente ha 
habido más control e ímpetu a la hora de 
sancionar las infracciones". Esta circuns
tancia demuestra que antes se "levanta-

Manuel Marín y Alfonso Condés presentan la memoria del 99. 

ba la mano" bastante. Ahora, según 
Condés, "un mayor rigor por nuestra par
te y más presión desde la Alcaldía, ex
plican el aumento". Naturalmente, los 
conductores solaneros deberán tener 
mucho más cuidado. La Plaza Don 
Diego, y en general el centro de la po
blación, aglutina el mayor número de 
multas. En estos momentos, el parque 
automovilístico de La Solana asciende a 
7.464 vehículos, de los cuales 4.163 tu
rismos. 

Quieren más agentes 

A preguntas de los medios de comuni
cación, el sargento-jefe reveló que el nú
mero de efectivos actual es insuficiente. 
En la actualidad, son 19 agentes, y tanto 
Manuel Marín como Alfonso Condés 

solicitaron de forma pública un aumento 
de entre 2 y 3 nuevos policías en la 
plantilla. La razón fundamental son el 
alto número de servicios. Durante el año 
pasado realizaron casi 19 .500, en suma
yoría de zona, pero también otros mu
chos de requerimientos, comisionados e 
iniciativa propia. La presencia policial 
en la calle ha aumentado. Los responsa
bles policiales dicen que la jornada de 
trabajo se va reduciendo y los turnos no. 

La memoria incluye otros datos con
cretos. Por ejemplo, la policía solanera 
realizó 106 controles en centros escola
res, atendió 73 accidentes de tráfico, tuvo 
a 10 detenidos en depósito, realizó 4.101 
llamadas telefónicas y recorrió 47.779 
kilómetros en patrullas y viajes, con una 
media de 131 kilómetros diarios a bordo 
de su Renault-1 9. 

Nuestros agentes son ahora más rigurosos en las denuncias. 
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Gaceta CULTURA ----------

Canciones Animadas triunfó por tercera vez 
El dúo Canciones Animadas, formado por Mariano Marín al 

piano y Ángel Ruiz con su voz, pero los dos con su humor y su 
música, triunfaron en su tercera actuación en el auditorio de la 
Casa de Cultura en la noche del 25 de marzo con un espectácu
lo que tiene como base la parodia sobre un recital de ópera. El 
acto, organizado por el Área de Cultura del Ayuntamiento, 
llenó el local y los espectadores volvieron a aplaudir con 
fuerza la actuación. 

Premios en el Maratón Fotográfico de la OMIC 
En la noche del 15 de marzo era inaugurada en el Centro 

Cultural Don Diego la exposición de fotos del Maratón de 
Consumo. En el mismo acto se entregaron los premios a 
los tres ganadores, José Simón por el Mercado Municipal, 
Santi Martín Albo por las calles de La Solana y Francisco 
Romero por el tema libre. En la foto los premiados posan 
delante de las fotos ganadoras. 
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Los mayores subieron al escenario 
Tres piezas cortas de teatro se representaron en la tarde 

del 18 de marzo por los componentes del grupo 
"Amenidades" del Centro de Mayores en el auditorio de la 
Casa de Cultura. "Mentir a tiempo" de Pedro Muñoz Seca, 
"Los chonos del oro" de los hermanos Álvarez Quintero 
y el monólogo "El cornetaPolvorilla", fueron interpretados 
por el cuadro de actores formado por María Catalina 
González Albo, Benita López, María Catalina Mareos 
Aparicio y Alfonso Palacios, que recibieron al aplauso de 
los asistentes que llenaron el local. El acto se cenó con la 
intervención del grupo de música folk de la Universidad 
Popular de Manzanares. 

780 alumnos en el ciclo fehrero
junio de la UP 

Un número similar de alumnos al del ciclo anterior se ha 
matriculado en el de febrero a junio en la Universidad 
Popular, pese a que esta época del año, la primavera, suele 
contar tradicionalmente con menos alumnos. Tanto la 
directora de la UP, Amalia Romero de Ávila, como la 
coordinadora Francisca María Serrano de la Cruz, 
mostraban por tanto su satisfacción por la respuesta dada 
por los solaneros a este nuevo ciclo. 

Exposición de diseño de mobiliario 
Una de las salas del Centro Cultural Don Diego albergó 

del 23 de marzo al 1 O de abril una exposición de dieciséis 
paneles del curso de "Diseño de mobiliario" del ciclo 
superior de la Escuela de Artes "Antonio López" de 
Tomelloso. Según declaró el jefe del Departamento, José 
Lázaro, el carácter de la exposición itinerante es informativo 
y didáctico, para que la gente conozca el ciclo así como la 
forma de acceder al mismo, asignaturas que se estudian y 
los módulos de la misma. 
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Gaceta TRADICION 

La pleita, un oficio que sólo queda en el recuerdo 

Gabriel Jaime ---
En nuestro apartado de 

oficios tradicionales, viene 
en esta ocasión la pleita, 
otro de los trabajos que 
tuvieron su "boom", pero 
venido a menos con el paso 
de los años. 

galeras para no estropear 
la mies, pasando por las 
espuertas terreras, las 
"aguaillas" para los cánta
ros y las serillas que se 
vendían principalmente en 
Tomelloso y Argamasilla. 

Precisamente el mercado 
era bueno fuera de nuestra 
localidad por los diferen
tes puntos de la provincia 
y de toda Castilla-La 
Mancha, "en algunos 
sitios te ibas para unos días 
y luego eran más porque 
no nos veníamos hasta que 
no se vendía todo el 
material". 

La Solana ha sido un 
punto impor-tante en el 
tratamiento y venta de 
pleita, pero "como los 
cordeles, las hoces ... y otra 
serie de cosas han fraca
sado. Ha venido otra vida y 
ya nadie hace pleita". 
Comenzamos con estas 
palabras de nuestro entre
vistado, Pedro del Olmo, 
durante muchos años uno 
de los que más pleita han 
tratado en nuestra loca
lidad. La pleita era un oficio 
de tradición familiar que 
principalmente venía a ser 
comple-mentario a otro 
trabajo y en el que todos y 
cada uno de los miembros 
de la familia tenían sus 
cometidos en la elabo
ración de los artículos. 

Pedro del Olmo con sus cestos de esparto en su otra faceta de 

En este apartado matiza 
Del Olmo que la venta de 
los capachos dependía 
directamente de la marcha 
de la agricultura, porque 
"si había pocas uvas se 
vendían pocos capa
chos" . Para hacer un 
capacho se tardaba algo 
más de un día, y había que 
preparar 20 varas de pleita 
(algo menos de un metro garbancero. 

Hace años era peculiar el hecho de 
darse un paseo desde la calle Don 
Rodrigo pasando por el Santo y las 
calles San José, San Joaquín y algunas 
anexas en las que se podía ver el 
esparto puesto a secar por los distintos 
vecinos que se dedicaban a esto. Estos 
barrios eran conocidos como "el barrio 
de la pleita". 

Según Del Olmo "era un oficio muy 
malo porque el esparto era muy áspero, 
no era una forma de vida y además 
tenían que trabajar todos los compo
nentes de la familia". En este sentido 
matiza Pedro que "era un sacrificio 
para todos, pero al ser una cosa familiar 
todo quedaba en casa", aunque fuese 
una ayuda complementaria con otras 
tareas. En su caso venía del campo y 

se ponía con la pleita, añadiendo que 
las mujeres y los niños estaban hartos. 

En realidad, las mujeres hacían la 
pleita, mientras los niños echaban los 
ribetes para reforzar la boca y la base 
del capacho y los hombres cosían y 
sogueaban (metían los ramales a los 
capachos), "todo a mano". 

El esparto venía directamente de 
Hellín, puesto que por aquí no había. 
Según Del Olmo, "se podían ver hasta 
40 ó 50 camiones de doce a catorce 
mil kilos por nuestra localidad y una 
vez en las casas se echaba en remojo 
de un día para otro el esparto que 
hiciera falta". 

Con esto se conseguía que estuviese 
más suave y se tratase mejor. Todo se 
hacía de esparto, desde los capachos 
hasta los suelos de los carros y las 
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por cada vara), 4 ramales y 4 rabillos 
para reforzar la pleita, y 6 cordetas 
para coser la pleita y darle forma al 
capacho. 

La pleita perduró hasta hace unos 
veinticinco años, que fue cuando 
comenzó a aparecer la goma. En la 
actualidad se hace poco o nada de 
pleita, destacando algunos caprichos 
para algunas personas. Había esparto 
en todos los sitios de la casa y en 
verano se mudaba la piel dos o tres 
veces, "y desde luego que no era una 
forma de vida, era algo así como el 
azafrán, que tampoco nadie vive de 
él". 

Con cierta nostalgia nos dice Del 
Olmo que "en parte no me da pena 
que se acabe esto. Ahora vivimos 
mucho mejor". 
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Instalaciones de Calefacción 

Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

CJ Hoces Solaneras, 14 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 
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PATRIMONIO 

Entre todos será posible 
Campaña pro-chapitel 

Estimados amigos de La Solana, y especialmente 
queremos saludar a aquellos que por razones profesionales, 
laborales o personales estáis obligados a vivir en otra tierra 
sintiéndoos parte de ella sin olvidar a la que os vio nacer. 
Los sacerdotes de la Parroquia de Santa Catalina quieren 
informar a todos los lectores de la GACETA de esa gran 
noticia, esperada y anhelada por muchos: ¡está en marcha 
el proyecto de construcción del Nuevo Chapitel de la 
Iglesia! 

Los mayores nos han hablado de la esbeltez de la Torre, 
cómo se veía su afilado culmen, o cómo la vieron caer, y 
del esfuerzo de levantarla por otros que todavía viven. 
Ellos engrandecieron y revistieron lo que durante más de 
40 años hemos visto, pero en verdad faltaba algo, sí, 
faltaban esos más de 12 metros de altura, faltaba el 
delicado trazo de sus rincones de pizarra ... pero ahora es 
ya posible verlo. Sí, volvemos a tener la Torre con el 
mismo Chapitel de siempre, con los mismos materiales, 
con un gran esfuerzo, pero al final, después de 14 meses de 
trabajo sobre ella, podremos verla de nuevo como se vio 
en siglos pasados. 

Todo esto cuesta mucho dinero. Lo sabemos. Pero con la 
ayuda de la Administración local, provincial y regional, 
con la ayuda de la Iglesia, y por supuesto con vuestros 
donativos y suscripciones ... podremos pagar esos 46 
millones que impiden hoy que la Iglesia de Santa Catalina 
tenga la Torre que se merece. Necesitamos que 4.000 
familias del pueblo den 10.000 ptas. para su construcción 
aunque seguimos pensando que la mejor aportación es una 
suscripción. Sólo hay que rellenar esta boletín adjunto y 
llevarlo a la entidad correspondiente, os incluimos las 
entidades bancarias de la Parroquia de Santa Catalina. El 
nombre de todos los donantes quedarán inscritos en el 
interior del nuevo Chapitel, así pasarán a la historia. 

Banco Español de Crédito Cuentanº 0873523273 
Caja Castilla La Mancha Cuentanº 0010032586 
Banco Popular Español Cuentanº 070-1382791 y nº 

03706-51 
Entre todos ... será posible. 
Recibid un cordial saludo de 
D. Francisco, D. Candelo y D. Julián 

--------------------------------------------------------------------------- Cortar por aquí-----------------------------------------------------------------------------

DoIJ/Doña: .................................................................................... DNI.: ......................... . 

Calle:........................................................... Nº .: ................ Piso : .................. Letra: ..... . 

Población: ............................................. Código Postal: ............. Provincia: ................. . 

BOLETÍNDEDOMICILIACIÓNBANCARIA 
Sr. Director, le ruego que con cargo a mi cuenta ingrese en 

a cuenta de la Parroquia de Santa Catalina la cantidad indicada 
en este boletín, así como el modo de pago 

BANCO O CAJA ................................................ . 

CUENTA CORRIENTE Nº: 

FORMA DE PAGO 
() 1.000 ptas. ()Pago único 
() 2.000 ptas. () Mensual 
() 5.000 ptas. ()Trimestral 
() 10.000 ptas. () Semestral 
() ........... ptas. () Anual) 
(*) Póngase una cruz en la casilla que se desee 

Firma: 

Nota: Si desea conservar esta página de Gaceta, es válida una fotocopia del boletín de suscripción. 

31 
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #158, 3/2000.



Segundo descenso a regional y cuarto de su historia 

La Solana consuma el desastre 
Aurelio Maroto 

El CF La Solana consumó su cuarto 
descenso de categoría desde su refun
dación en 1971. Hace 6 años se produjo el 
último, también de 3ª División a regional. 
Sin embargo, pocos descensos tan doloro
sos y poco esperados como el de este año. 
21 partidos consecutivos sin ganar, media 
liga colista y un descenso matemático 5 
jornadas antes del final , son datos más 
que suficientes para reconocer lo desastro
so de la temporada 99-00. 

¿Cuántas cosas se han hecho mal? Mu
chos pensarán que todas. La directiva 
comenzó con toda la ilusión: buenos fi
chajes, recuperar jugadores locales que 
estaban fuera, entrenador local, un equi
po filial, 400 socios .. . Pero a José Araque 
se le ha torcido todo. El equipo nunca 
estuvo a la altura, ni antes ni después de 
las sanciones económicas. La directiva 
no supo reaccionar ante los problemas, 
quiso arreglarlos a su manera y contri-

Una de las últimas alineaciones de La Solana. 

buyó a agravarlos . Cuando se quiso ope
rar de verdad al enfermo, ya era tarde. 

La Solana estuvo sin ganar desde el 7 
de noviembre (3-0 al Torrijos) hasta el 

16 de abril (3-0 al Quintanar del Rey) , 
con 6 puntos sobre 63 posibles. El resul
tado no podía ser otro que el descenso 
automático. 

En marcha el "11 Proyecto Araque" 
Como dice el refrán, "a rey muerto, rey 

puesto". Un herido José Araque quiere 
recuperar cuanto antes el terreno perdi
do. Hace semanas anunció que el entre
nador Anastasio Peral "Tasio" seguirá 
en el banquillo, con más de la mitad del 
equipo en Madrid. Una apuesta fuerte 
con el objetivo de volver a Tercera Divi
sión lo antes posible. El presidente lo 
tiene claro, "no habrá experimentos. Hay 
que devolver la ilusión a una afición que 
se siente engañada, la mejor forma es 
con victorias y para eso hay que hacer un 
equipo fuerte" . La idea pasa por tener un 
bloque de 10 a 12jugadores de fuera, en 
este caso de Madrid, y 7 u 8 de La Sola
na. O sea, lo que ha venido siendo la 
estructura deportiva del CF La Solana en 
los últimos 12 años. En relación a los 
chavales de la cantera, tanto Tasio como 
el presidente afirmaron que "contamos 
con los jugadores locales que tengan pro
yección, pero tendrán que ganarse el 

José Araque y Tasio anunciando el proyecto para la temporada que viene. 

puesto igual que los que vengan". De 
hecho, las bajas de Zurdi, Panadero, Pérez 
y Sancho han dado la oportunidad a jó
venes como Ramón, Jose, Martín-Zarco, 
losan o Dieguito de demostrar su cali
dad para participar en el nuevo proyecto. 

En resumidas cuentas, la Junta Directi
. va se la juega. Sabe que si todo sale bien 
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y el equipo asciende, nadie se acordará 
de los muchos o pocos jugadores locales 
que haya habido. Si es al contrario, las 
críticas lloverán. 

En cualquier caso, es la ley del fútbol. 
Hagas lo que hagas, la diferencia para el 
aficionado de a pie está en ganar o per
der. 
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Los juveniles se desinflan 
al final 

Juan Pedro Araque 
Tras una temporada con muy pocos "peros", La Solana juve

nil no supo mantener el liderato con holgura hasta el final de 
liga. Lo que parecía un triunfo cantado, se convirtió en un 
conformismo marcado por el buen sabor de boca de las mu
chas victorias obtenidas. 

La buena racha comenzó a truncarse en Valdepeñas con una 
derrota vital para sentenciar. Quince días después, tras vencer 
al Tomelloso en La Moheda por 2-0, los de Galindo volvían a 
perder 2-0 en Socuéllamos. Por su parte, el Manzanares no 
perdonó y aprovechó para ganar opciones. El empate solanero 
en Daimiel dejó la liga franca para los manzanareños. 

En la retina del aficionado quedan las goleadas de escándalo 
al Pedro Muñoz (7-0) y Villarrubia (8-0), pero que pueden no 
servir de nada por los descuidos propios. La temporada con
cluye frente al Cristo de la Vega. Después habrá tiempo para 
reflexionar sobre la máxima del fútbol: al final no gana el que 
mejor juega o más goles hace, sino el más regular. 

El C. T. La Solana, cerca del ascenso 

Pedro Urtiaga recibe el trofeo del gerente de Uriel Romero 
Hermanos, patrocinador de la VI Liga Local. 

El Club de Tenis La Solana está muy cerca de lograr el ascenso a la 
Primera División provincial. Los solaneros, que comenzaron la liga en 
febrero, se están mostrando como una de las escuadras más fue1tes 
junto con la del C.T. Daimiel. El equipo ha demostrado su categoría 
para estar entre los mejores. 

Sin dejar el tenis , terminó Ja VI Liga Local con el triunfo en primera 
división de Pedro Antonio Urtiaga. En segunda fue campeón Manuel 
Candelas y en tercera Juan Ángel García-Cervigón. 
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La Solana B termina en la 
mitad de la tabla 

Los jugadores se retiran tras el último partido de liga en casa. 

La Solana B terminó su primera temporada en Segunda 
Autonómica con nota alta. El equipo de Joaquín Araque termi
nó en séptima posición sobre catorce equipos, pero más cerca 
de los primeros que de los últimos. El filial amarillo se mostró 
fuerte en casa donde ganó 9 partidos, y bajó su nivel fuera de 
La Moheda. 

En cualquier caso, lo más importante ha sido la vuelta al 
fútbol de competición de muchos jugadores que parecían per
didos pese a su juventud, caso de Palomera, Martín-Zarco, 
Juan, Justi o Josan entre otros. De cara al próximo año, el 
presidente José Araque, auténtico padre fundador de este equi
po, amenazó con deshacerlo por falta de apoyos económicos. 
Pero parece que no será así y La Solana B seguirá siendo 
puente canterano entre el juvenil y el primer equipo. 

.. 

Presentación del equipo ciclista 
El 22 de abril tuvo lugar la presentación oficial del equipo de 

la Peña Ciclista La Solana para la temporada 2000 en el local 
del directivo Joaquín del Campo "Chaparrillo". Una docena de 
chavales forman el nuevo ramillete de jóvenes promesas de 
nuestro ciclismo. 
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Gaccta La Gaceta Dep~rtiv_!l 

Se quedó en primera 
Aurelio Maroto 

El CBE La Solana se ganó por derecho propio su perma
nencia en la 1 ª División Autonómica. A pesar de realizar 
una digna liga regular, el equipo tuvo que pasar por el 
trance de dos eliminatorias de descenso. Una lotería que 
terminó bien. La Solana ganó en tres partidos y con apuros 
a La Torrijeña, y al Quesos El Hidalgo de Manzanares en 
otros tres encuentros. 

Los jugadores de Luis Molada demostraron al final su 
potencial. El joven pívot solanera, Carlos Plaza, fue uno de 
los artífices de esa última eliminatoria logrando, él solo, 
107 puntos en esos tres partidos decisivos. Gran actuación 
también de otros como los aleros Fernando y Jose, y el base 
Damián. Pero el equipo no hubiera podido lograr la perma
nencia sin la aportación de los demás, caso de Marmeto, 
Manolo, Ángel, Juli, Jorge, Rafa Serrano y Chechu. Se 
echó de menos la ausencia por estudios del alero Goyo, el 
mejor lanzador del equipo. 

La última eliminatoria fue angustiosa a la vez que brillan
te. La Solana perdió el primer partido en casa por un punto. 
Pero se creció y superó con claridad a los manzanareños en 
el segundo y tercer partido. Este último y decisivo encuen
tro llenó a rebosar el pabellón "Antonio Serrano", que vivió 
un ambiente electrizante, demostrando que la afición 
solanera responde cuando se la necesita. 

El equipo femenino cuajó otra 
buena temporada 

El EMB La Solana femenino volvió a cuajar una excelente 
temporada. El club terminó cuarto en su grupo de 2ª División 
Autonómica, formado por 11 equipos. Al final, 14 victorias y 6 
derrotas . Las jugadoras de Gabriel García-Abadillo consiguie
ron ganar a todos los rivales que terminaron por debajo, algu
nos tradicionalmente fuertes como Albacete, Guadalajara o 
Valdepeñas. Además, La Solana acabó como el equipo menos 
goleado, lo que demuestra su gran rendimiento defensivo. 
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Los jugadores de La Solana saludan al final del partido. 

Ambiente de gala en el pabellón "Antonio Serrano". 

El ascenso se escapó 

No pudo ser. Al FS La Solana se le fue el ascenso en las últimas 
jornadas del campeonato. El equipo fue líder indiscutible durante más 
de la mitad de la liga. Pero le salió un "grano" llamado Molina de 
Aragón, que no se descolgó y fue el único que aguantó el fuerte ritmo 
impuesto por los solaneras. La plantilla, entrenada conjuntamente por 
Rogelio Mateos y Agustín Araque, ha demostrado su calidad y sobre 
todo ser muy compensada. Todos han tenido su oportunidad. Eso sí, 
jugadores como Juan Pedro "Pulga" se ha catapultado como gran 
goleador. Al final , subcampeones. En otras circunstancias hubiera sido 
un éxito rotundo. Lo sigue siendo, pero seguro que sabe a poco. 
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El PMD presenta un 
presupuesto de 15 millones 

para el 2000 

Se queda corto 
Al Ayuntamiento le cuesta tra

bajo dar un estirón. Todos los años 
llegan las mismas quejas: "hay 
poco din~ro para el deporte". Los 
cuatro últimos concejales de de
portes lo han reconocido: "se que
da corto". Pero algo frena a nues
tros políticos. El Patronato recibe 
una subida anual con cuentago
tas, casi por compromiso. Desde 
1996, el presupuesto general del 
Ayuntamiento ha subido 369 mi
llones, el de deportes 2,2. Desde 
aquel año, hay cuatro clubes 
federados más y una escuela de
portiva más. 

Aurelio Maroto 

El Patronato Municipal de Deportes 
cuenta con un presupuesto de 15 
millones de pesetas para el 2000. 
Experimenta una subida inferior al 9 
por ciento, exactamente 1.200.000. 
El aumento ha sido destinado en un 
90 por ciento a potenciar las acti
vidades propias del PMD. 

Manuel Serrano. 

Entre otros, la dotación a Escuelas 
Deportivas sube de 3,8 a4,5 millones. 
La Milla de 1,2 a 1,5 millones. Por 
quinto año consecutivo vuelven a 
congelarse las subvenciones a clubes 
federados . Entran por primera vez los 
clubes Montesol (caza) y Yedra 
(montaña), con una ayuda de 55.000 
pts cada uno. 

El CF La Solana y el CT La Solana 
siguen como estaban a pesar de haber 
creado un equipo federado más. 

El actual concejal, Manuel Se
rrano, admite sin tapujos que el 
presupuesto "se nos queda corto" 
y sólo le queda el argumento de 
añadir que "está muy bien repar
tido". En efecto, al concejal de 
deportes le dan una cantidad, y él 
tiene que lidiar luego con todos. 
En una palabra, está claro que el 
nivel de actividad deportiva en 
La Solana no crece en proporción 
con los recursos destinados a ella. 

Nuevo éxito de la Escuela de Ajedrez 

La Escuela Municipal de Ajedrez se anotó otro éxito. Los alumnos 
Manuel Pacheco y las hermanas Aroa y Alba Duro lograron plaza para 
el regional de la Federación. Los tres demostraron que La Solana sigue 
siendo una de las escuelas de ajedrez más importantes de la provincia. 

Por otra parte, se sigue celebrando la I Liga Local en una habitación 
del pabellón "Antonio Serrano" . Participan 14 jugadores. 
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1 Campeonato de Pesca Vallehermoso 

La Peña Vallehermoso ha organizado el I Campeonato de Pesca. Un 
total de 15 cañas participan en una liga que se extenderá hasta el mes 
de agosto. Las jornadas de pesca se celebran en cuatro puntos distintos: 
Ruidera y los pantanos de Vallehermoso, Las Cabezuelas y Vega del 
Jabalón. Al margen de esta competición, la Peña ya prepara el trofeo 
de feria, el 23 de julio, y el maratón el 6 de agosto. 
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41 equipos en fútbol-sala 
Un total de 4 1 equipos, con más de 470 jugadores, participan desde el pasado 11 de marzo en 

el Campeonato Local de Fútbol-Sala. Aunque e l tope de es te torneo se encuentra en 44 equipos 
( 1994), la participación ha subido respecto al año anterior. El Patronato de Deportes ha dividido 
a los equipos en S divisiones, una más que hasta ahora, con una medi a de 94 jugadores por 
división. Una decena de árbitros se encargan de repartirse los arbitrajes y mesas en los partidos, 
que se disputan en los dos pabellones cubiertos, Antonio Serrano y Sagrado Corazón, y tambi én 
en las pistas polideportivas abiertas de La Moheda. 

La hegemonía del Pinturas Díaz-Cruz 
El Pinturas Díaz-Cruz se ha convertido en el equipo hegemónico dentro del fútbol y fútbol-sala 

aficionado de la localidad. Su triunfo en el último Campeonato Local de Fútbol Aficionado as í 
lo atestigua. El pasado 27 de febrero jugó el partido homenaje a los campeones del ª y 2ª División 
contra Los Pepotes. 

Pinturas Díaz-Cruz, campeón de 1ª División . 

Los Pepotes, campeón de 2ª División. 
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El prohlema de las . . 
1ncomparecenCJas 

¿Dónde está la explicación a 
tanta incomparecencia ?El caso 
es que el XX Campeonato 
Local de Fútbol Aficionado ha 
batido todos los récords: 18 
incomparecencias. Sin duda, un 
problema que desvirtúa e 
incluso adultera el torneo. 
¿Falta de instalaciones?, no, 
ahora son suficientes y có
modas. 

¿Malos horarios? , no , el 
Patronato ha dado las máximas 
facilidades para evitar los 
" madrugones" de antaño . 
Algunos partidos han sido 
suspendidos sábados por la 
tarde o domingos a horas no 
precisamente tempranas. ¿Co
sechas?, no, muchas incom
parecencias se han producido 
fuera de la vendimia o la 
aceituna. 

Tal vez se trate simplemente 
de un problema de costumbres. 
Hace unos años, jugar al fútbol 
en un equipo aficionado era 
casi la única diversión. A la 
juventud le sigue gustando 
practicar deporte, pero a su aire. 
Además, otras modalidades 
han ganado terreno. Seguro que 
hay otras muchas explica
c10nes. 

El tema es amplio. También 
es un problema de comodidad, 
el fútbol-sala es más cómodo. 
La escasez de árbitros para 
fútbol-11 no se produce en el 
torneo de fútbol-sala, y ese es 
un síntoma demasiado reve
lador. 

En cualquier caso, muchos 
coincidirán en una razón 
genérica: se ha perdido la 
pasión por hacer el bolso y 
bajar a La Moheda a jugar un 
partido de fútbol. 
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CARTAS AL DIRECTOR 

Señor Director: 

Tengo costumbre de escribir a GACETA DE LA 
SOLANA, cuando algo me agrada o me desagrada 
lo pongo de manifiesto, pero no la echo a Correos 
en unos días por si tengo que rectificar o añadir 
algo. Me llevé una sorpresa al leer la carta de 
Peñarroya García de Mateos Sevilla, era similar a la 
que yo había escrito, así que no la eché en el buzón, 
estoy de parte de Peñarroya en todo lo que dice en 
su carta. 

Diré lo que pienso, si ha sido idea de la directiva 
la restauración del exterior habrá sido con buena 
voluntad pero es totalmente negativo; primero una 
sencilla ermita con sus paredes encaladas blancas 
como una paloma es triste que a las alas se les dé un 
tinte oscuro, además de quitarle dos entradas le 
ponen la verja que por las señales que hay puestas 
será una altura desproporcionada, además no le 
favorece, no hay que ser muy entendidos para saber 
lo que favorece o lo que no, no es lo mismo poner 
una verja en San Sebastián que al Humilladero, es 
como si a nuestra Plaza Mayor le plantamos rosales 
y demás vergeles, la estructura no es la misma. 

No sólo las flores son para embellecer los lugares, 
en la lonja del Humilladero no hay palabras pero 
dice mucho, nuestros antepasados la embellecían, 
los abuelitos se ponían a la carasola, conversaban 
de los avatares de la vida, sus penas y alegrías. Si 
algún transeúnte cansado de caminar se sentaba a 
tomar un respiro, los niños jugando, todo ello era 
colorido y alegría, se echará de menos, al cerrar la 
puerta de la verja ya no será de nadie, pero sí cerrada 
y triste. 

Del abolaíllo no he dicho nada, si me permiten diré 
una anécdota, hace cincuenta años, de nueve 
hermanos que éramos dos de ellos se fueron al 
campo como de costumbre, al sitio llamado el calar 
del Santo, se les presentó una nube y la noche, mi 
padre preocupado salió a buscarlos, al no venir mi 
madre nerviosa salió en búsqueda de los tres, yo 
asustada por la nube y luz que no había me fui en 
búsqueda de ellos, llovía a mares, hecha una sopa 
llegué al Humilladero, la alegría fue grande, estaban 
cobijados en el abolaíllo, allí estuvimos hasta que 
paró la tormenta, nunca olvidaré aquella noche, el 
abolaíllo es sagrado para mí. Sólo me queda añadir 
que aunque es una opinión personal, a veces hay 
que tenerlas en cuenta. ¡Por favor!, reflexione. 

Manuela López Jaime 
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Sr. Director: 

Nos gustaría no tener que escribir esta carta, pero por desgracia 
los desmanes que estamos observando en nuestro pueblo han 
llegado al límite de nuestra paciencia, y han despertado la dormida 
conciencia del ciudadano, que debe preocuparse de algo más que 
votar cada cuatro años. 

Estamos asistiendo en La Solana a la tala de árboles que llevan 
habitando en nuestra localidad desde mucho antes que gran parte 
de sus habitantes, sin una causa justificada, o quizás la causa sea la 
remodelación de la calle Empedrada donde estaban situados, y no 
queremos que el fruto de estos árboles pueda ensuciar el nuevo 
pavimento, aunque me parece extraño cuando nuestra calle peato
nal no tiene árboles y su adoquinado "mediterráneo" es un foco de 
suciedad. 

Cuando salió elegido el nuevo Consistorio, pensamos que al 
incluir entre el equipo de gobierno a un miembro de un grupo 
ecologista, tendría una notable sensibilidad hacia esos temas, pero 
parece que el nuevo Concejal de Medio Ambiente (que por cierto 
no es la persona antes citada) no tiene la suficiente sensibilidad 
ecológica. Ser Concejal de Medio Ambiente no es sólo hacerse 
una fotografía el día de las elecciones o bonitas declaraciones, es 
redactar y hacer cumplir unas Ordenanzas de Medio Ambiente, de 
las que carece nuestra localidad, es conseguir un desarrollo local 
acorde con el medio natural, es plantar nuevos árboles, sin tener 
que arrancar los que llevan ya décadas con nosotros, ¿o acaso le 
gustaría que dentro de unos años se arrancaran los que se están 
plantando, porque ya son muy grandes y molestan a alguien? Si 
aplicáramos esa política con las personas, ya no harían falta los 
asilos ni la asistencia a la tercera edad. El desarrollo se debe hacer 
sin destruir la naturaleza ni lo que nos parece viejo, no es tan 
difícil integrarlo, y la pena es que aunque a mucha gente le parece 
mal, nadie protesta, y los políticos, por unanimidad, están destru
yendo nuestros árboles, sustituyéndolos como en las escaleras de 
la calle Cárcel Vieja, por una especie tan "autóctona" como la 
palmera, abundante en nuestros campos manchegos, sólo falta que 
las plantemos en nuestra Plaza Mayor, a imagen y semejanza de 
una localidad próxima, y la única crítica es una nota de publicidad 
semianónima, cuando las críticas se deben hacer en voz alta y con 
nombres y apellidos. 

Pero lo más grave es que además de asistir a la destrucción de 
nuestro patrimonio natural, también lo estamos haciendo a la del 
patrimonio artístico, y aunque mucha gente se acuerda sólo de los 
éxitos (restauración de la iglesia de Santa Catalina, casa de Don 
Diego y casa de la Encomienda, si bien habrá que ver cuáles son 
los criterios que se van a seguir en su restauración), nadie parece 
acordarse de otros fracasos, cuando la casa de Travesedo la ocupa 
un supermercado, la casa de Gafas fue totalmente destruida, el 
cine Moderno corrió la misma suerte y por último, esperemos que 
sea así, me queda por citar el malogrado arco de doña Ángela, el 
cual se destruyó en lugar de restaurarlo, colocando en su lugar una 
burda imitación que no resiste ni el más somero análisis artístico, 
siendo esta aparte de nuestra opinión, la de un prestigioso profesor 
de arte de la Universidad de Castilla-La Mancha. Llegados a este 
punto quisiéramos hacer una aclaración sobre el editorial de la 
Gaceta nº 155, en el cual aparece el citado arco como un elemento 
recuperado. Sr. director, un muerto no se puede recuperar, sólo se 
recuperan los heridos, por lo que el arco de Doña Ángela se 
destruyó en su totalidad y ya no existe, por favor no lo cite como 
algo que hemos recuperado cuando la realidad es otra, y en su 
lugar tenemos un "falso histórico". 

Concepción Moya y Carlos Fernández-Pacheco 
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COLABORACIONES .,, 

Doña Rosita la soltera o el lenguaje de los postres 
¿Os acordáis de Xian Lo Pou? Pues ya no salgo con él. Y 

la cuestión es que no hay quien lo aguante. Os acordaréis 
que cenamos una noche en mi casa y él me hizo su especia
lidad, pues al poco tiempo cenamos en la suya y entonces 
fui yo la que le hizo la cena. Algo muy español (y muy 
manchego): GALLINA EN PEPITORIA. 

Él hizo la compra, y en cantidad: había para todos los de la 
calle del Barro, que diríamos aquí. Y casi me obligó a que 
hiciera una pepitoria para once personas. Así que empeza
mos por sofreír la gallina en trozos no muy grandes hasta 
dorarla. Y añadiendo luego cebolla picada fina, harina (la 
suficiente para espesar un poco el caldo) y manzana rallada 
y rehogamos todo esto unos minutos. 

En realidad no habíamos salido muchas veces; pues él 
sólo libraba los lunes y, la verdad, los lunes hay poca 
marcha por ningún sitio. Y el resto de días, si me cuajaba 
verlo tenía que irme a "La Gran Muralla Mandarina", don
de cenaba gratis (algo es algo) y con suerte lo veía asomarse 
por el hueco del office para saludarme con la paleta y sus 
grandes dientes orientales apoyados en su labio inferior. 

De todas maneras le añadimos agua y vino blanco hasta 
cubrir la gallina y la pusimos a cocer. Mientras, en el 
mortero, machacamos almendras (aunque no demasiado 
porque es mejor que se noten los trozos), pan frito, azafrán, 
pimienta y nuez moscada. Todo esto se lo incorporamos al 
caldo y a cocer hasta que la gallina esté a punto: unas tres 
horas. Si se hace con pollo una hora será suficiente. 

Estaba un poco harta del chino, pero quería darle una 
oportunidad y estaba dispuesta a dejarme sorprender. Y 
vaya si me sorprendió. Durante las tres horas de cocción no 
dejó de hablarme de China y de los chinos, y he de recono
cer que fue lo mejor de la noche. Y me enteré de que en el 
Norte no utilizan el arroz (porque no hay) y sí mucho la 
pasta, y en el Este (Shangai) son las salsas agridulces las 
que priman y la soja. Sin embargo en el Oeste (Se-Chuan) 

abusan de las especias. Y por último, en el Sur (Cantón), es 
donde la cocina es más variada. Y también es la cocina más 
internacional y conocida. 

Una vez instruida en las variedades de la cocina china y a 
modo de descanso preparamos unas albóndigas de pan 
rallado, huevo batido, jamón y perejil (bolas de relleno de 
toda la vida, pero con jamón), que añadimos al guiso en los 
últimos hervores igual que un huevo (o más) cocido picadito 
por encima. 

Pero como digo, aquello fue sólo un descanso, pues conti
nuó explicándome que las comidas chinas comenzaban con 
un plato de arroz o pasta. Y que la sopa no se toma al 
principio como aquí, sino después de las carnes y antes del 
pescado. Y puso un excesivo interés en que aprendiese a 
manejar los palillos, empeñado en que esa noche cenase 
con ellos. Pero lo peor era que cada cierto tiempo me hacía 
una batería de test para asegurarse de mis progresos. ¿Y 
todo por qué? Pero justo cuando me iba a contestar llama
ron a la puerta, su cara se iluminó y salió de la cocina 
diciendo: "Son ellos". 

Y eran ellos. Su madre, su abuelo, dos hermanas, un 
hermano, tres sobrinos y una tía, no se sabe de quién, que en 
un abrir y cerrar de ojos desplegaron una miríada de platos 
olorosos y se sentaron a la mesa mirándome con los ojos 
aún más rasgados que de costumbre por las enormes sonri
sas que cruzaban sus caras y dejando a la vista sus dientes 
orientales apoyados en sus labios inferiores. 

-Ella es "Losita", mi ... ¡aauuugh! -no le dejé terminar la 
frase con una buena patada en la espinilla-. Y sabe manejar 
los palillos. 

Entonces todos me hicieron una profunda reverencia du
rante la cual estuve tentada de correr escaleras abajo, pero 
me contuve y compartimos, los once, una romántica cena 
hispanochina. 

Doña Rosita 

Tema para pensarlo 
Me dirijo a todos los solaneros para que opinen al 

respecto. Se trata de poner remedio a más de un 
porrazo o caída por causa de las rejas que son 
bombeadas y salientes del nivel plano de la pared, 
que están a la altura del paso de los transeúntes. 

Sin ánimo de ofender a nadie, puesto que hay que 
respetar al máximo a los demás, sí debo exponer 
mis razones para pensar lo siguiente. Pienso que no 
es preciso ponerrejas a la altura de los peatones que 
tengan salientes, porque lo que puede ocasionar es 
accidentes. El utilitario que las pone y los artesanos 
de la forja lo hacen con la mejor intención de poner 
una obra de arte, a la vista de todos que nos 
recreemos de lo bonito y consideremos el ingenio 

de los artistas y el buen gusto del que elige el 
modelo. Sin caer en la cuenta de que puede resultar 
igual de bonito con otro modelo que no sobresalga 
de la línea de la pared, con ello mejoran la circulación 
de los peatones y evitan alguna desgracia por 
engancharse tanto niños como mayores en esas 
rejas. En nuestro pueblo las aceras son estrechas y 
al circular aún de día y sobre todo de noche sin 
darse cuenta, es muy fácil darse un golpe 
produciendo herida. Por favor, eviten poner esa 
clase de rejas, es por el bien de todos, incluso del 
mismo usuario que a nadie le agrada tener en su 
propiedad nada desagradable que pudiera resultar 
mal. El no dar mi nombre es porque consideren 
limpiamente el tema. Gracias. 

La familia de Pedro 
Antonio Romero de Á vila 
Serrano, que falleció en 
La Solana el día 23 de 
marzo de 2000, ante la 
imposibilidad de poder 
corresponder particular
mente a los numerosos 
testimonios de condo
lencia recibidos con mo
tivo de su fallecimiento, lo 
hace por medio de estas 
líneas, significando a todos 
su más profundo agra
decimiento. 

Una solanera 
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Colaboraciones 

Adolfó: nuestro mejor homenaje la victoria 
En 1917, en el inmenso imperio de los zares, los obreros 

y campesinos pobres, dirigidos por un partido de nuevo 
tipo, el bolchevique, asaltaban los centros del poder burgués 
y comenzaban a escribir uno de los más grandiosos 
episodios de la Historia de la Humanidad. El mundo 
entraba en una nueva época: la era de la Revolución 
Proletaria Mundial. 

Las contradicciones internas del sistema capitalista habían 
conducido al fin lógico de la guerra imperialista de 1914-
18. Todo el planeta sufrió la sacudida de tales 
acontecimientos. Y España no podía, por tanto, dejar de 
sentir su influencia. También el proletariado español, la 
clase de los obreros asalariados sometidos a la explotación 
de los capitalistas, despertó al calor de los sucesos 
revolucionarios de Rusia. Pues no hacía falta más que "la 
chispa que incendiara la pradera", una pradera seca, lista 
a arder, ya que el Estado oligárquico burgués español se 
hundía implacablemente. 

Como organización marxista somos poco dados al 
homenaje personal, pero hablar del recientemente 
desaparecido camarada Adolfo Díaz-Albo Carrillo, nos 
permite rendir un recuerdo sincero a todo el colectivo de 
revolucionarios proletarios que en nuestro país y durante 
décadas han luchado por acercar el momento de la liberación 
de todos los oprimidos y explotados, por el Socialismo y 
el Comunismo. 
En esta época, cuando atravesamos un periodo 

contrarrevolucionario, en el momento en que las clases 
dirigentes opresoras (las diferentes burguesías nacionales) 
se muestran tan arrogantes en sus privilegios , cuando en 
nombre de los "derechos humanos" el imperialismo 
masacra a pueblos enteros o no duda en bombardear, con 
todo su poderoso y sofisticado armamento, ciudades en el 
mismo centro de Europa, es necesario recordar los ejemplos 
de luchadores como Adolfo. En efecto, sin dejarse 
amedrantar por las dificultades y peligros, nuestro 
camarada, como tantos otros en España y muchos otros 
lugares del mundo, llegó incluso a empuñar las armas 
contra la opresión de la esclavitud asalariada. Y ese fuerte 
compromiso militante no era exclusivamente producto de 
las condiciones miserables de existencia, porque es evidente 
que el pueblo español llevaba muchos siglos en la penuria 
sin que sus protestas hubieran generado nada más que 
esporádicas revueltas locales; ahora el surgimiento del 
capitalismo con sus nuevas contradicciones de clase, 
había generado una nueva ciencia social, el Comunismo 
científico, que a la vez de teoría científica expresaba los 
intereses de una nueva clase social: el proletariado. Adolfo 
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y millones de obreros revolucionarios, esclarecidos por 
las verdades de Marx, Engels y Lenin, comprendieron que 
el capitalismo a la par que crea las condiciones de una 
producción a gran escala que tiene inevitablemente un 
carácter social, al participar millones en el proceso 
económico, crea también los mecanismos para que la 
riqueza generada en el proceso de producción sea apropiada 
por una minoría, exactamente por los dueños del capital y 
los medios de producción, es decir la burguesía. Es esta 
contradicción entre una forma de producción social y la 
apropiación de lo producido por una casta de capitalistas, 
la que está en el origen de todos los problemas socio
económicos que sufren las masas en las sociedades 
contemporáneas: paro, carestía de la vivienda, miseria, 
etc. Por eso a la luz de las leyes económicas descubiertas 
por Marx y profundizadas por Lenin, Adolfo comprendió 
que la misión histórico-universal de la clase obrera era el 
derrocamiento revolucionario de todo el orden burgués, 
como paso previo ala construcción del Socialismo, período 
de transición entre el Capitalismo y el Comunismo, etapa 
en la que se extinguirán las clases, la propiedad privada y 
el Estado. Ante un futuro tan luminoso para los parias de 
la Tierra, Adolfo, como millones insistimos, no dudó en 
arriesgar su vida no sólo en los combates de la guerra civil 
en España, sino que su compromiso internacionalista le 
llevó a servir de enlace de la Resistencia en la Francia 
ocupada por los nazi-fascistas germano-italianos. Hasta 
12 años de su vida le arrebató la burguesía cuando lo 
encarcelaron por disidente político. Pero lo primero que 
hizo al salir de las mazmorras burguesas, fue ponerse a 
disposición del Partido Comunista para continuar la lucha, 
ahora no abiertamente sino en la clandestinidad. 

Al final de su vida, tuvo algún momento de pesar cuando 
vio al Partido de la clase obrera en España encaminarse por 
el sendero del oportunismo reformista, abandonando el 
camino revolucionario de los principios del marxismo, lo 
cual, como nos reconocía a los más jóvenes continuadores 
de la lucha proletaria, ha conducido a la bancarrota política 
del PCE. 

"¡La suerte de la victoria está en vuestras poderosas 
manos de trabajadores! 

¡Coraje! !Este tiempo de desgracias pasará rápido! 
¡Levantaos como uno solo contra los opresores de la 

libertad! 
¡La roja libertad, tan bella, tan deseada, camina hacia 

nosotros!" 

Asociación Cultural Ernesto Guevara de La Solana 
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-
G~cct FOTOS DE ANTANO 

Vendimia de 1958, Cuadrilla en el corte 
transportando la cosecha de uvas. El remolque 
está tirado por dos bueyes adornados como 
puede comprobarse. 

Un alto el la faena y a refrescar, al mismo 
tiempo que se mira atentamente al objetivo del 
fotógrafo, incluído el galgo. 
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La foto está tomada en la calle Arco del 
Convento. El ganado posa al mismo tiempo que 
descansa. A la derecha se puede ver la cerca de 
la Huerta del convento. 

El tractor de la foto no debía tener dirección 
asistida ni aire acondicionado, pero seguro que 
era una auténtica innovación para los 
agricultores de hace años. 
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Fotos de antaño 

Grupo de cursillistas de Cristiandad en Daimiel. La foto es de 1958 y, entre otros, 
podemos ver al entonces párroco Don José Antonio Mayordomo. 

La vieja capilla del Asilo se 
engalanaba de esta forma en 
Semana Santa para albergar el 
Momumento de Jueves y 
Viernes Santo. 

Semana Santa de mediados de siglo. La Verónica y la Magdalena 
posan en el estudio ante el fotógrafo. 
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Nemesio de Lara será el pregonero 

"El Juli", plato fuerte de la próxima feria 
Aurelio Maroto 

El Presidente de la Diputación Provin
cial y ex-alcalde de La Solana, Nemesio 
de Lara, será el pregonero de la próxima 
feria. Unas fiestas que tendrán uno de 
sus platos fuertes en la actuación del 
torero Julián López "El Juli", que hará el 
paseíllo en la corrida principal del sába
do 22 de julio, un día después de la 
inauguración que, por primera vez, se 
adelanta al día 21. 

El concejal de festejos, Manuel Serra
no López, explicó que el adelanto de la 
inauguración oficial obedece a una sim
ple cuestión de calendario, "el 21 es vier
nes y debemos aprovechar el fin de se
mana, tenemos que pensar en los mu
chos solaneros que no podrían disfrutar 
de esos días en medio de la semana". 
Eso sí, la feria se agranda un día más, 
hasta el miércoles 26, "el día de Santa 
Ana es sagrado para nosotros". 

En relación a los actos principales, el 
joven y a la vez veterano concejal decla
ró sentirse muy contento con el pregone
ro, "Nemesio es el pregonero ideal en 
estos momentos. Para mí es un orgullo. 
Tiene un don especial para escribir pre
gones. Cuando lo propuse hubo unani
midad". 

La feria taurina tendrá un nombre pro
pio: "El Juli". Manuel Serrano confirmó 
a GACETA la presencia del famoso ma
tador en la tema de la corrida principal, 
que además se celebrará en sábado. La 
noticia la hizo pública el concejal una 
vez tuvo la confirmación del empresa
rio, Paco Barba. La apuesta es fuerte, y 
Manuel Serrano auguraba un lleno abso
luto, cosa que aún no ha sucedido. Lo 
que aún no estaba claro era quiénes com
pletarán el cartel, como tampoco el resto 
de festejos. Sí aseguró que los corrales 
serán ampliados antes de esos festejos, 
"me comprometí a hacerlo y lo hare
mos". 

"Malú", principal 
atracción musical 

Otro de los puntos fuertes de la feria 
son los conciertos. "Malú" será la actua-

ción estelar. Se trata de una joven can
tante que en poco tiempo se ha converti
do en una auténtica estrella. En muy 
poco tiempo ha editado dos discos, con 
un gran éxito entre la gente joven. El 
concejal -de festejos admite que "es muy 
difícil acertar", pero cree que "Malú" se 
ajusta a los gustos de mucha gente y 
también al precio, "Malú está por los 3 
millones". A la hora del cierre de GA
CETA tampoco estaba claro qué otras 
actuaciones musicales habrá, aunque 
Manuel Serrano aseguraba que "habrá 
para todos los gustos". 

Las lluvias llegaron a 
tiempo 

Las lluvias llegaron en el último mi
nuto y de penalty. Utilizando el símil 
futbolístico, el agua salvó in-extremis 
muchos cultivos. Después de un mes 
de enero poco lluvioso, y sobre todo 
un febrero completamente seco y muy 
caluroso, la situación se tornó difícil 
para el campo e incluso para las reser
vas de los embalses. 

Pero la naturaleza, siempre capri
chosa, enderezó el rumbo con 13,5 
litros por metro cuadrado en los últi
mos días de marzo, y un mes de abril 
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Nemesio de Lara. 

Otras novedades de la próxima feria 
pasan por la instalación de un nuevo 
arco de luces de entrada al parque. El 
que había hasta ahora se encontraba vie
jo y bastante obsoleto. También habrá 
gigantes, "siempre decimos Gigantes y 
Cabezudos y nunca hay de los primeros; 
este año sí habrá". Por cierto, las viejas 
túnicas de los cabezudos serán por fin 
renovadas. En cuanto a atracciones, vol
verán a venir varios aparatos de gran 
magnitud, y Manuel Serrano no descar
taba, aunque tampoco confirmaba, la ins
talación de la noria más grande de España. 

realmente sensacional de lluvias. Al 
cierre de GACETA (24 de abril), La 
Solana había recogido 88 litros , que 
unidos a los 25,5 entre enero y mar
zo, hacen un total de 113,5 litros en 
lo que llevamos de año 2000, aproxi
madamente el doble de los cuatro 
primeros meses del 99. 
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AGUACATES RELLENOS DE QUESO CURADO 

~ Ingredientes para 4 personas 
-g + 4, 1/2, AGUACATES BIEN MADUROS 
~ + 3 CUCHARADAS DE NATA 

C1l'~ + 120 Grs. DE QUESO CURADO O.O. 
~ ó + 1/2 CUCHARADA DE VINAGRE 

+ SAL 

Preparación 
+ Se corta el queso en daditos pequeños y se mezcla bien con la 

nata y el vinagre. Se sazona. 
· + Se corta el aguacate por la mitad y se retira el hueso. 
+ Se rellena el aguacate con el queso bien mezclado, 

con el resto de los ingredientes. 
Se sirve frio. 
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Hasta en los momentos 
más difíciles 

CADA DÍA MÁS SEGUROS 

\ 
\ 
\ 
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